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FECHA: Junio 14 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Triple impacto” 

 “A Hidalgo, 380 mdp de combate a inseguridad” 

 “Piden a la PF en Atotonilco” 

 “Explotan deudores contra Infonavit en el estado”  

 
“Cumplirá PRI apoyo al gasto”  

 
“Ni un paso atrás en seguridad: FOR”  

 
“Respaldan priistas los compromisos de EPN” 

 “Deforestadas, 10 mil hectáreas al año” 

 “Abre PRI puertas a todos los sectores, dice Crespo”  

 
“Anclan cadenas de tv a alianza Televisa-Iusacell” 

 
“Va EU por Colorado; México ni lo indaga” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Busca sociedad retiro de basura electoral después de comicios: Convocarán agrupaciones vecinales de 

Pachuca al Instituto Estatal Electoral (IEEH) a que con la intención de que la basura electoral no ―adorne‖ barrios y 
colonias, al día siguiente de la elección del 1 de julio sea retirada la publicidad ubicada en diversos puntos de la capital de 

Hidalgo. Sofía Gándara Conde, presidenta de la agrupación ―Pachuca, La Bella‖, puntualizó que existe un doble discurso 
de los partidos que se inclinan por disminuir el proceso electoral, pero que nunca abordan el tema de la basura. 

―Lamentablemente tanto partidos como el propio IFE e incluso el IEEH cuando termina el proceso electoral se les olvida 

todo lo que pasa a su alrededor y no toman en cuenta que en las calles hicieron de todo con su material de publicidad‖. 
Señaló que inclusive en algunas colonias de la ciudad aún existen pendones de la contienda electoral en que se eligió 

presidente municipal de hace más de seis años, además de otras relativas a los procesos en que se ha renovado el 
Congreso local. ―Si alguien tiene el interés de recorrer colonias como Las Lajas, La Raza, 20 de Noviembre, entre otras, 

se darán cuenta que existe propaganda electoral que no debería estar ya en los postes o en los puentes, es una situación 

que no puede presentarse‖. Agregó que la principal causa de que esta situación se presente es que tanto partidos como 
autoridades olvidan que el proceso de elección debe concluir y retirar de las calles todo anuncio. ―Es necesario un 

ordenamiento que obligue a los partidos a retirar su publicidad y que no le echen la culpa al ayuntamiento de hacerse 
responsable de este trabajo, cada uno debe de adoptar su responsabilidad y un proceso electoral es responsabilidad de 

autoridades electorales y de partidos políticos, no así de los ayuntamientos‖. Gándara Conde, manifestó además que ya 
se encuentran recabando el apoyo de otros organismos sociales para hacer llegar esta petición de manera formal al IFE 

en la entidad, a fin de que a algunas horas de que concluya el proceso de elección federal, se comience con el retiro de 

toda la propaganda partidista. (Milton Cortés, página 08) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Acoge PRI a todos los segmentos sociales, precisa dirigente estatal: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) tiene apertura a cualquier sector de la población, tanto a jóvenes como a integrantes de la diversidad 

sexual, sostuvo el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, durante la firma de compromisos para apoyo a la 
economía familiar por parte de los siete candidatos tricolores a diputados federales y la fórmula al senado. La dirigente 

del Organismo Transgénero Hidalgo, Karen Quintero, y jóvenes universitarios argumentaron que supuestamente el PRI 
mantiene una agenda llena, por lo que sus propuestas no son recibidas en el Comité Directivo Estatal; sin embargo, el 

presidente del partido rechazó la versión. ―Estamos abiertos a todos los segmentos sociales, somos un partido incluyente 
y tenemos las puertas abiertas, creemos que todos los mexicanos tienen derecho, por ello nos coordinamos con todos los 

sectores de la población‖. A menos de 15 días para concluir las campañas, los aspirantes priistas al Congreso de la Unión 

firmaron el decálogo de compromisos para optimizar la economía y condiciones sociales de la población, que el candidato 
presidencial Enrique Peña Nieto difundió hace unas semanas. Propuso que los mexicanos ganen más por su trabajo para 

que su sueldo alcance, reducir los precios de la canasta básica mediante incentivos a la producción, impulsar una reforma 
energética y hacendaria para bajar el costo de la luz. Apoyo a la economía familiar con el programa ―Mochila completa‖, 

el cual dotará de útiles escolares gratuitos a niños que cursen primaria y secundaria en escuelas públicas; creación de 

becas de transporte para los jóvenes estudiantes, establecer vales de medicamentos a beneficiarios de instituciones de 
salud que serán efectivos en cualquier farmacia. Seguro de vida a jefas de familia para que sus hijos gocen de sustento y 

educación hasta la universidad, pensión garantizada por la ley para adultos mayores a partir de los 65 años, conservar y 
ampliar el programa Oportunidades, además de implementar proyectos para vivienda digna, ya sea para adquisición de 

casa o ampliación del inmueble. Crespo Arroyo reiteró que el PRI no caerá en provocaciones, pues los ataques reflejan la 
desesperación de opositores, además intensificarán las campañas debido a que el 27 de junio termina el periodo 

proselitista. PANORAMA ANTE ELECCIÓN Insistió Ricardo Crespo en que durante los recorridos por municipios no 

detectaron posible voto diferenciado por parte de la militancia, pues la penetración del partido ―es seria y clara‖. Afirmó 
que las supuestas agresiones en contra de integrantes del movimiento #YoSoy132 en Mixquiahuala no fueron por parte 

de jóvenes priistas, por lo que reiteró su invitación a que la organización se acerque de forma respetuosa con el partido 
tricolor. Para la candidata por el Distrito VI, Mirna Hernández Morales, no toda la juventud en Hidalgo coincide con las 

ideas de dicho movimiento, por lo que negó que este sector signifique un factor determinante para la contienda electoral 

del 1 de julio. TIEMPOS. Falta menos de una semana para concluir campañas; sin embargo, el dirigente del PRI no 
descarta un posible debate entre candidatos al senado, aunque la propuesta sigue en análisis por parte del equipo 

jurídico. (Gabriela Porter, página 03) 

Plaza Juárez-Ex suplente de Luis Baños, se une a la campaña de  María Cruz García: Ayer en conferencia de 

prensa celebrada en las oficinas del Partido Movimiento Ciudadano, la candidata a la diputación federal por el Distrito VI 

con cabecera en Pachuca, María Cruz García Sánchez, presentó a Pascasio Velázquez Gutiérrez como nuevo colaborador 
dentro de su campaña,  quien apoyará la campaña de Movimiento Progresista en Mineral de la Reforma. Cabe destacar 

que el perredista fue suplente del ahora candidato a diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Luis Baños 
Gómez, durante la pasada contienda electoral donde se eligieron presidentes municipales. Por lo anterior, la candidata 

sentenció que los votos que emitió la ciudadanía por el Partido de la Revolución Democrática y que en su momento 

fueron para el panista, ahora serán de ella. ―Fue Pascasio Velázquez Gutiérrez quien le dio el triunfo en las urnas a Luis 
Baños; es uno de los líderes en el municipio y mediante un trabajo en conjunto lograremos que los votos sean para  

Movimiento Progresista‖, aseveró la candidata. Cabe destacar que aunque García Sánchez es presidenta estatal del 
Partido Movimiento Ciudadano, recibe el apoyo del Sol Azteca debido a la coalición de las izquierdas, Movimiento 

Progresista, que encabeza el candidato a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). María Cruz García 

Sánchez exhortó a su adversario panista para que decline a favor de ella; aseguró: ―volverás a perder y ahora será el 
Distrito VI, repito: en la pasada elección los votos del PRD fueron para ti, pero en esta ocasión no los tienes y serán 

obviamente para la coalición de las izquierdas‖. Afirmó que cada día se cierra más el trecho entre AMLO y Enrique Peña 
Nieto, por lo cual el tabasqueño ganará el próximo 1 de julio, ya que ha sido el único candidato que continúa subiendo 

mientras que los otros apenas se mantienen o de plano ―van en picada‖. (Oscar Raúl, página 05) 

Milenio-PRI niega las agresiones en contra de #Yosoy132: Tras agresiones de presuntos priistas contra jóvenes 
del movimiento #Yosoy132 en Mixquiahuala, el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, 

Ricardo Crespo Arroyo negó que militantes de este partido hayan agredido a los estudiantes y sostuvo que el PRI está 
abierto a los diálogos con todas las organizaciones sociales. Los jóvenes #Yosoy132 denunciaron represión por parte del 

gobierno municipal de Mixquiahuala y supuestos militantes del Revolucionario Institucional, cuando los universitarios 

realizaban actos informativos a la ciudadanía.  Al respecto, el presidente del PRI en el estado, negó rotundamente que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

priistas hayan agredido a los jóvenes estudiantes, pues dijo que él también fue estudiante y recuerda que es una de las 

partes más importantes del desarrollo como persona.  ―Lo digo rotundamente no, desconocía el tema pero para nada, 

nosotros estamos en total apertura para cualquier movimiento social y con los jóvenes también, bienvenidos ellos al 
partido también‖, respondió el presidente a #Yosoy132 Hidalgo, movimiento estudiantil que se ha declarado 

abiertamente anti PRI y anti Enrique Peña Nieto.  ―Nosotros estamos abiertos a muchos segmentos sociales somos un 
partido que incluye‖, subrayó Crespo Arroyo, también en el sentido de las declaración de la comunidad Lésbico, Gay, 

Transexual, Transgénero, Travestí e Intersexual (LGBTTTI) de Hidalgo, en las que supuestamente el PRI no había 

recibido la agenda de propuestas de esta organización.  ―Más allá de ser un tipo de forma, creemos que todos tenemos 
los mismos derechos. Estamos trabajando fuerte con los adultos y los deportistas, con todas las organizaciones‖, refirió.  

A 17 días de las elecciones federales, el Revolucionario Institucional refuerza las campañas en los siete distritos 
electorales de Hidalgo, donde no se han encontrado focos rojos en las campañas electorales.  ―Vemos las desesperación 

de otros candidatos y de otros partidos, más allá de prestarnos, hay que contribuir a la serenidad por el bien del país. Sí 
estamos reforzando las campañas en los 7 distritos, estamos siendo más contundentes en nuestra propuesta, mayor 

penetración en las campañas, hoy vemos una militancia y simpatizantes que acepta las campañas‖. Municipio calla El 

gobierno municipal de Mixquiahuala se abstuvo de externar su postura en torno a los señalamientos que hicieran 
integrantes del movimiento #YoSoy132, quienes acusan al gobierno de Isidoro Monroy Reyes de impedirles realizar un 

acto en la plaza pública. Juan Hervey Cruz Ixta, secretario general municipal, se escondió en su oficina, y evitó ser 
entrevistado. En un intento de este medio por entrevistar al funcionario, no dio una respuesta tras más de media hora de 

espera. Por conducto de su asistente, Susana Gálvez, preguntó sobre el tema de una entrevista para saber si ella podía 

declarar por el funcionario. Al argumento fue que Cruz Ixta ―está muy ocupado, firmando unos documentos‖, dejando 
entre ver que no iba atender. Al explicar el objetivo de la entrevista, la asistente procedió a encerrarse por más de 20 

minutos con su jefe inmediato. Al intentar entrevistar del mismo modo al Director de Reglamentos, Simón Bautista 
Gómez, el funcionario tampoco accedió. Ante esto, se supo que todos los antes señalados a excepción de Cruz Ixta, se 

trasladaron desde temprano a la ciudad de Tula a un evento oficial del gobernador. Firman compromisos Los siete 
candidatos a diputados federales y los dos a senadores de la República del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 

Hidalgo, firmaron 10 compromisos en apoyo a la economía familiar, ante el notario número 6 de Pachuca, Martín Islas 
Fuentes.  Claves La denuncia ► ―Hacemos un atento llamado a las autoridades correspondientes para que respeten la 

libre expresión del movimiento # Yosoy132 Hidalgo‖, acusó la organización en un comunicado. ► ―De la misma manera 

responsabilizamos al Gobierno del Estado de Hidalgo de cualquier agresión que fuesen objeto los integrantes de nuestro 
movimiento‖, subraya el escrito.  ► En su cuenta de la red social Youtube, #Yosoy132 de Hidalgo subió el video en 

donde se puede ver a los jóvenes cuando informaban al público cuando les fue cortada la energía eléctrica. (Misael 

Zavala, página 12) 

Criterio-Significa el PRI un cambio favorable: Los mexicanos vamos a elegir el 1 de julio entre seguir igual, dar un 
salto al vacío u optar por un cambio responsable que representamos los aspirantes priístas a la Presidencia de México, la 

Cámara de Senadores y la Cámara de Diputados; esta es nuestra oportunidad para corregir y definir el nuevo rumbo, 

México ya está cansado, hoy queremos rescatar la paz y la tranquilidad que un gobierno con ineptitud tiene 
secuestradas. Así lo afirmó Francisco González Vargas, candidato del PRI a la diputación federal por el distrito VI con 

cabecera en Tepeapulco, en un mitin realizado en la comunidad Los Mogotes, en Tizayuca, donde más de un centenar de 
hombres y mujeres de todas las edades demostraron su apoyo al Revolucionario Institucional y su confianza a quien los 

representará en el Congreso federal. (redacción, página 04) 

Criterio-Pide Fayad despolitizar #YoSoy132: De acuerdo con Omar Fayad Meneses, candidato a senador de la 
república por el Partido Revolucionario Institucional, los contrincantes políticos recurren a la mentira para intentar ganar 

votos, tal es el caso del candidato a la presidencia por el Partido de la Revolución Democrática. "En el caso del PRD, 
Andrés Manuel ha sido un rijoso toda su vida y sigue igual, Andrés Manuel representa a un viejo régimen, me parece que 

quedó muy evidenciado en el debate; mostró cifras del 'Banco de Disney' que nadie le cree". Fayad Meneses aseguró que 

sería un error votar por López Obrador, toda vez que no tiene la capacidad para llevar la "conducción" de la nación. 
(redacción, página 04) 

Criterio-Conserva tricolor su actitud serena: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) "tiene una actitud serena y 
la mantendrá como un aporte para contribuir al clima de paz y tranquilidad que necesita la jornada electoral", dijo José 

Gonzalo Badillo Ortiz, secretario técnico del Consejo Político estatal. "Yo no veo peligro para que la gente salga a votar de 

manera libre por los candidatos que consideren mejores. Veo un clima de concordia de una gran mayoría", expresó el 
político. Badillo Ortiz planteó que sin duda, los que se sienten perdidos hacen ruido para atraer la atención de la 

sociedad, sin embargo al grado de politización que han alcanzado los hidalguenses, ese tipo de escándalos no los debían. 
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Respecto a las movilizaciones que se han extendido y que en algunos casos hablan de un abierto rechazo hacía el 

candidato priista Enrique Peña Nieto, dijo a título personal que se advierte la existencia de intereses ajenos, que le quitan 

todo tipo de autenticidad a las movilizaciones. Los candidatos del PRI, dijo, que realizan un trabajo tesonero y de persona 
a persona en búsqueda del voto. (Jorge Martínez, página 05) 

El Reloj- Respaldan priístas los compromisos de EPN: Candidatos y candidatas a diputados federales y al Se-nado 

de la República del PRI firmaron ante notario público, 10 compromisos en apoyo a la economía familiar presentados por 
Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición "Compromiso por México". En las instalaciones del CDE del PRI 

se reunieron colegios de profesionistas, obreros y campesinos para ser testigos del compromiso de los candidatos con los 
mexica-nos e hidalguenses. Ricardo Crespo Arroyo, líder esta-tal del Revolucionario estatal, dijo que esta actividad forma 

parte del inicio a la recta final de lo que de-nominó una campaña ganadora. Por su parte David Penchyna Grub y Omar 
Fayad Meneses, ambos candidatos al Senado, señala-ron que Enrique Peña Nieto es un candidato que ha cumplido con 

una campaña de altura, de ideas y de propuestas con rumbo cierto para México y no una campaña de odio y 

denostaciones como lo han hecho los contrincantes. Destacaron que más del 80 por ciento de los mexicanos quieren un 
cambio, por ello hicieron un llamado a la reflexión, "es momento de pensar en el bienestar de México, un rumbo firme y 

prometedor". "Cambiemos el rumbo de México porque México lo merece": En su momento, Mirna Hernández Morales. 
abanderada al Congreso de la Unión por Pachuca y Mineral de la Reforma, destacó los compromisos que apoyan en 

necesidades básicas de millones de familias, como mejores salarios, detener el alza en los precios de la canasta básica, 

becas de transporte a estudiantes, les de medicinas, bajar las tarifas de luz, seguro de vida a jefas de familia, pensión a 
personas mayo de 65 arios, entrega de útiles es, lares, ampliación de los programas como Oportunidades, Seguro 

popular y apoyos de vivienda. (Angélica Lara, `primera plana) 

El Independiente-Gálvez critica gestión de Fayad en alcaldía: La candidata de Acción Nacional al Senado X6chitl 

Gálvez criticó a su contrincante Omar Fayad su gestión como alcalde de Pachuca. En gira por el estado de Nuevo León, 

las aspirante señaló que los ejecutivos locales no han hecho frente a los conflictos que atraviesan, particularmente a lo 
referente a crisis de inseguridad. Ante este panorama, señaló que los priistas culpan al gobierno de Felipe Calderón por 

los 60 mil muertos que ha dejado la delincuencia organizada, mientras que no dicen nada sobre el actuar de tricolores 
connotados. "Él permitió la infiltración de grupos de la delincuencia organizada en la policía municipal". Recordó que el 

gobierno municipal de Pachuca, cuando lo presidía quien hoy contiende por el PRI al Senado, arrojó como resultado una 

policía institucionalmente cuestionada, al ser detenidos unos 100 elementos bajo sospecha de haber sido corrompidos 
por zetas. Gálvez Ruiz viajó a la entidad norteña para apoyar la campaña presidencial de la panista Josefina Vázquez 

Mota, además de reforzar las actividades proselitistas de otros aspirantes a cargos de elección popular, postulados por el 
mismo partido. En tanto. Isidro Pedraza, candidato al Senado de la República, señaló que otros aspirantes hacen 

campañas proselitistas "virtuales" y recorridos en otros lugares que no corresponden a Hidalgo. Así lo declaró el 
perredista, sin mencionar a la candidata panista al Senado en Hidalgo Xóchitl Gálvez, quien estuvo ayer en Nuevo León.  

(redacción, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más uno-Aprueban 201 observadores electorales: Al cierre del periodo de registro de observadores 
electorales en Hidalgo, la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó que 201 personas vigilen los comicios 

del 1 de julio próximo. De acuerdo con datos del organismo electoral, el día de la jornada electoral se instalarán seis mil 
744 casillas en los siete distritos federales electorales, distribuidos en los 84 municipios de la entidad. Hasta el 7 de junio, 

fecha en que culminó el registro de ciudadanos para poder participar como observadores electorales, el IFE había 

recibido 289 solicitudes. Sin embargo, a la fecha sólo ha aprobado 201, por lo que las restantes 88 están en análisis. La 
decisión será tomada a más tardar mañana jueves. Estas 88 solicitudes adicionales son para vigilar las elecciones en las 

Juntas Distritales Huejutla (10), Ixmiquilpan (4), Actopan (33), Tulancingo (3), Tula (9), Pachuca (18) y Tepeapulco (11). 
En tanto, los 201 observadores electorales aprobados tienen la encomienda de vigilar la instalación de las casillas el 

domingo 1 de julio, el desarrollo de la votación, escrutinio y cómputo de la votación en la casilla, fijación de resultados de 

la votación en el exterior de la casilla. (redacción, página 03) 

Criterio-Para 1 de julio, 12 formas de votar; IFE especifica la forma de hacerlo: Por primera vez en la historia 

electoral de México, los ciudadanos podrán cruzar más de un recuadro sin que su voto sea anulado. En Hidalgo habrá 
hasta 12 formas de votar. Esta nueva modalidad permitirá hacer una medición sobre la presencia de cada partido político, 

informó José Luis Ashane Bulos, titular del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo. El funcionario electoral planteó 

que esta nueva forma de votar obliga a tener especial cuidado en la capacitación de quienes serán los funcionarios de 
casilla durante la elección del 1 de julio y con ello evitar confusiones. Esta modalidad, que surge a raíz de la reforma 

electoral de 2007, confeccionó la boleta con ocho recuadros, siete de ellos comprenden a cada uno de los partidos 
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políticos que participan y el último está en blanco como posibilidad para votar por un candidato no registrado. Frente a 

esta boleta el ciudadano podrá elegir su voto a favor de uno de los cuatro candidatos. Para votar por Josefina Vázquez 

Mota deberá cruzar el recuadro en donde aparece su nombre y del Partido Acción Nacional (PAN). Si su preferencia está 
a favor de Gabriel Quadri de la Peña, deberán cruzar el recuadro del Partido Nueva Alianza, simple. Si la preferencia está 

en favor de Enrique Peña Nieto, podrá cruzar el logotipo del Revolucionario Institucional o bien del Partido Verde 
Ecologista o, en su caso, los dos emblemas. El ciudadano que desea votar por el candidato de Morena, Andrés Manuel 

López Obrador, podrá cruzar los logotipos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Partido del Trabajo (PT) o 

del Movimiento Ciudadano. Al igual podrán cruzar las distintas combinaciones de uno, dos o tres recuadros. Estas 
combinaciones serán válidas, siempre que el ciudadano no cruce fuera de los recuadros, o cruce a dos candidatos 

distintos. En el caso de los senadores no habrá mayores complicaciones, al existir sólo la alianza de izquierda y en el caso 
de los diputados federales será lo mismo. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Acude Olvera a instalación de observatorio ciudadano: Tomó protesta el gobernador Francisco Olvera a 
los integrantes del nuevo Observatorio Ciudadano de Seguridad y Gobernanza Urbana en la región de Tula, el cual será 

un organismo plural y propositivo que calificará el actuar de las autoridades de Seguridad Pública. La región sur del 

estado es la primera de Hidalgo que cuenta ya con un observatorio integrado por autoridades municipales, presidentes 
de Sistemas DIF de Tula de Allende, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Ajacuba, Tepeji, Progreso de Obregón, Tepetitlán, 

Tetepango, Tlaxcoapan, Tlahuelilpan y Tezontepec de Aldama, cinco rectores de distintas universidades, un juez en 
materia penal, un agente del Ministerio Público, un representante del Consejo Consultivo Ciudadano, y habitantes de las 

referidas demarcaciones. El mandatario estatal sostuvo que la entidad es la cuarta de la República Mexicana que pone en 

marcha el denominado observatorio ciudadano, siendo la región de Tula donde se instala el primer organismo de su tipo. 
Olvera Ruiz indicó que en total serán 10 observatorios los que serán instalados en las diferentes regiones del territorio 

hidalguense, ―que nos permitirán construir un esquema de Seguridad Pública con mejores estrategias de información‖. 
Indicó que para combatir el problema de la inseguridad no son suficientes los operativos, ―se requiere un análisis mayor, 

de ahí la importancia de que participen los miembros de este observatorio‖. Damián Canales Mena, secretario de 
Seguridad Pública estatal, explicó que Hidalgo está muy distante de tener problemas graves de seguridad como ocurre en 

el norte del país, ―pero no podemos bajar la guardia, no podemos dar un solo paso atrás, todos los que estamos aquí 

somos corresponsables de la seguridad de nuestro estado‖. Calificó como histórica y novedosa la instalación del nuevo 
observatorio, ―porque tiene como antecedente un acuerdo de la Organización de las Naciones Unidas, los gobernadores 

de toda la república en su última sección acordaron instalar un observatorio como este‖. Recordó que adicionalmente en 
el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 se acordó la instalación de dicho organismo. Al finalizar el acto Canales Mena, en 

entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, afirmó que en las próximas semanas el nuevo observatorio sesionará para 

conocer las propuestas e inquietudes de sus integrantes. ―Lo que se pretende es que del observatorio surjan las 
recomendaciones para la adopción de políticas públicas, programas y proyectos en materia de seguridad‖. (Francisco 

Reyes, página 04) 

Crónica-Descarta líder voto corporativo: Descartó el dirigente del sindicato del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Hidalgo, José Alfredo Jiménez Juárez, el llamado voto corporativo a favor de Acción Nacional (PAN) por parte 

de los más de 6 mil trabajadores sindicalizados, pues indicó que los empleados ―son libres de votar por el partido de su 
preferencia‖. El también suplente a la diputación federal por el Distrito VI Pachuca y Mineral de la Reforma, estimó que 

es por voluntad propia que se sumen a la campaña panista; ―la invitación que se hace a la clase trabajadora es como 
ciudadano y al trabajo realizado con los 3 mil trabajadores que viven en Pachuca y La Reforma‖. Detalló que un promedio 

de mil empleados participan en actividades seccionales en colonias, los resultados se reflejarán el 1 de julio, mientras que 

los demás compañeros permanecen a la expectativa de la intención del voto. Jiménez Juárez agregó que el PAN tendrá 
un triunfo con un amplio margen de votos en el Distrito VI, fórmula que encabeza Luis Baños. ―Yo nunca hice un llamado 

a trabajadores del IMSS como secretario general sindical de este organismo, por lo cual ellos se sumaron por voluntad 
propia a la campaña por la diputación federal‖. Prometió que no habrá ninguna represalia en contra de aquellos 

sindicalizados que no se integren a su campaña, ya que es dirigente de un sindicato responsable, que nació con base en 

la conciencia y sabrá evaluar a cada uno de los candidatos propuestos tanto por Acción Nacional como por los demás 
partidos políticos. Finalmente, reconoció que los trabajadores aceptaron que él se inscribiera como candidato suplente a 

la diputación federal, ya que tiene una presencia importante en Mineral de la Reforma y Pachuca. (Alberto Quintana, 
página 05) 
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Plaza Juárez-Explotan deudores contra Infonavit en el estado: Alrededor de 50 vecinos de diferentes 

fraccionamientos del sur de la ciudad y Mineral de la Reforma acudieron ayer a las oficinas del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para manifestarse en contra de las mensualidades que deben 
pagar, ya que, dijeron, ―están por encima de lo que ganamos‖. Llegaron a las instalaciones de la dependencia ubicada en 

la Zona Plateada alrededor de las 11 horas, y mientras una comisión encabezada por César Lemus Arias, dirigente del 
Movimiento de Ciudadanos del Sur de Pachuca, entró para hacer las negociaciones pertinentes, el resto del contingente 

permaneció afuera sin dejar de gritar. ―¡No al abuso, queremos cobros justos!‖, ―¡El PAN nuestra casa nos quiere quitar!‖, 

¡Infonavit, entiende, nuestra casa no se vende!‖, fueron algunas de las consignas que utilizaron los manifestantes 
durante casi una hora que permanecieron a las afueras del inmueble. El problema, refirieron los vecinos, radica en que 

más de 65 familias no han podido cumplir con sus pagos mensuales debido a que alguno o ambos jefes de familia se han 
quedado sin empleo, situación que ha provocado que el dinero ya no alcance para pagar la mensualidad, que en algunos 

casos es de hasta 5 mil pesos. El problema ha llegado a tal punto que diez familias corren el riesgo de ser desalojadas 

puesto que no han logrado cubrir las mensualidades desde hace más de cuatro años; entre estos destacaron tres casos, 
a quienes los vecinos acompañaron hasta ese lugar para que el Infonavit les diera una respuesta. ―La gente no se niega 

a pagar, pero tampoco puede con tanto gasto, algunos no tienen un salario fijo, otros son desempleados; pedimos que 
se evalúen las condiciones de los agraviados y de esta forma se reestructure la mensualidad, repito: no se niegan a 

pagar, pero la mensualidad está por encima de sus posibilidades‖, dijo Lemus Arias. Una hora después terminó la 
negociación, misma que, señaló el líder de los vecinos, no fue atendida por la delegada del Infonavit en Hidalgo, 

Guadalupe Juárez Moreno; no obstante, se llegó al acuerdo de que las tres familias afectadas paguen sólo la mitad de lo 

que antes pagaban. Por último, César Lemus Arias refirió que se continuará con el trabajo a fin de lograr el beneficio de 
los colonos, y que aunque por el momento sólo se ha solucionado la situación de tres vecinos, continuarán hasta que 

todos estén conformes. (Oscar Raúl, página 03) 

Plaza Juárez-Continua foros para analizar la Ley de Protección  a Periodistas: Con el objetivo de seguir 
enriqueciendo y analizando la iniciativa de Ley de Protección y Derechos de los Periodistas en el Estado de Hidalgo, este 

viernes la 61 Legislatura local llevará a cabo otro foro de discusión y análisis en el municipio de Tula de Allende, el cual 
será dirigido por el diputado Onésimo Serrano González. El legislador hidalguense señaló que la propuesta de ley 

(presentada el 9 de junio de 2011) es perfectible, de ahí que a la fecha se han llevado a cabo tres foros diferentes en la 
capital hidalguense, uno de ellos organizado por diversas organizaciones campesinas, donde el principal expositor fue 

Rogelio Hernández, presidente de la Casa de los Periodistas. En esta ocasión se recibirán opiniones y observaciones de 

reporteros y periodistas de la región de Tula; además se tendrá la posibilidad de contar con la participación de ―Artículo 
19", organización civil que busca defender los derechos de los periodistas, y de otros especialistas locales en las 

condiciones generales tanto laborales como jurídicas y de protección de los profesionales de la comunicación en Hidalgo. 
Onésimo Serrano detalló que a lo largo de junio se llevarán a cabo algunos otros foros en diversos puntos de la entidad a 

fin de lograr que esta iniciativa de ley se pueda votar en el Congreso local durante el actual periodo de sesiones 

ordinarias, el cual concluye el 31 de julio. Asimismo expresó que la mejor forma de presentar una iniciativa completa es 
escuchando las propuestas de todos los involucrados; reconoció que aunque el análisis ha tardado un tiempo, ―es 

preferible un paso que dure y no un trote que canse‖. Es importante mencionar que en breve se llevarán a cabo otros 
foros de consulta, al momento los municipios tentativos para este ejercicio son: Ixmiquilpan, Tulancingo y Huejutla. 

(Natalia López, página 03) 

Milenio-Preparan festejos para San Francisco: La secretaria de Desarrollo Económico de Pachuca, Ana Stefania 
García Camacho, adelantó que el cambio de la Feria Internacional de Hidalgo a Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2012 

en vez de crear competencia con la Tradicional Feria de San Francisco, le traerá beneficio al festejo local pues además de 
generarle más difusión estarán en la posibilidad de presentar espectáculos en ambos foros. ―Se busca que tengamos 

sinergia para tener espectáculos de cultura y de la Operadora de Eventos en nuestra feria (la Tradicional), y de alguna 

manera diversificar espacios para que quienes vayan a la feria grande también visiten a la tradicional. A lo mejor 
recuperar actividades de otros recintos y llevarlos por ejemplo al teatro San Francisco‖. Aunque faltan tres meses y medio 

para la Feria Tradicional, ya se encuentran en los trabajos para su organización, la cual además de implementar este 
modelo de coordinación con el Gobierno estatal, el objetivo es dignificar el significado del festejo más popular de 

Pachuca. ―Hemos estado en pláticas con el secretario de Desarrollo Económico de Gobierno del estado, José Pablo 

Maauad Pontón, y con la directora de la Operadora, Lienza Rodríguez Velasco, para empatar programas, porque 
independiente de que ellos tengan la feria internacional y nosotros la tradicional. ―Hay que buscar en el marco del cambio 

de nombre de la grande que conjuntemos actividades y poder darle realce al tema eclesiástico en su feria, toda vez que 
ellos quieren dignificar al patrón‖. La encargada de la Sedeco en Pachuca descartó una competencia entre ambas 

festividades ahora que tienen el membrete de San Francisco e incluso vislumbra un escenario donde la municipal salga 
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beneficiada en el aspecto publicitario. ―La importancia de ponerle este nombre es una estrategia que va a venir en 

beneficio de la ciudadanía, de los comerciantes, de los artesanos y de todos quienes participan en la realización y 

vivencia de la feria‖. Argumentó este punto con la idea bien establecida que hay en la gente hidalguense de que la Feria 
Tradicional se lleva a cabo en la iglesia del mismo nombre y la Feria Internacional en el recinto dedicado para tal efecto, 

junto a la Plaza de Toros, por lo cual no habrá confusión. ―Es tradicional y gratuita para los ciudadanos, pero buscaremos 
dignificar la feria tradicional, que tengan un pabellón gastronómico‖. De hecho, agregó la funcionaria, otro de los planes 

de la administración municipal, que llevará a cabo por primera vez la Feria Tradicional, es la de reordenar los puestos 

comerciales en beneficio de los vecinos de la iglesia. ―Lo que buscamos es que la feria por primera vez tenga un 
reordenamiento distinto de los comercios, darle certeza a los vecinos, tranquilidad y un acceso mejor a sus casas, que 

podamos poner una zona de baños digna, no revolver los comercios de comida con los de ropa o artesanías‖. El año 
pasado se instalaron 260 comerciantes, quienes ofrecieron desde comida hasta ropa pasando por artesanías y juguetes; 

además, hubo seis juegos mecánicos y en la Plaza Aniceto Ortega se adaptó un escenario para espectáculos de distinta 
índole. Para este año, además de mantener los espacios comerciales se pretende potenciar el lado eclesiástico de la 

Feria, esto en trabajo conjunto con las autoridades de la iglesia del santo patrón pachuqueño. ―Estamos pendientes con 

una reunión con el padre Romero para el tema eclesiástico, pues bien se sabe que va en el marco de los festejos al 
patrono de la iglesia de San Francisco, tenemos que coordinarnos plenamente. ―Esperamos que sea la próxima semana 

para ver qué actividades en el marco eclesiástico tendremos, que sea lo más importante, pues es la feria tradicional de 
Pachuca. Aunque metemos cuestiones de comercio, juegos, artesanales y turísticas, pero dándole realce y dignidad a San 

Francisco que es lo que le da identidad‖, aseguró la servidora pública. Este año, el día de San Francisco, 4 de octubre, 

caerá en jueves, por lo que posiblemente el festejo se recorra desde el miércoles hasta el domingo, esto para aprovechar 
los días del fin de semana cuando la gente tiende a salir de paseo.  Claves A detalle ► En la Feria de San Francisco 

2011 hubo un operativo de seguridad que incluyó a 420 elementos de Seguridad Pública y arcos detectores de metal en 
los accesos a la zona comercial. ► Para este año, la Sedeco municipal ya inició pláticas con Seguridad Pública para 

definir cuáles serán las acciones a seguir. ► ―Todo el ingreso de la gente, la cuestión de protección civil y la seguridad 

durante el festejo, a parte de los comerciantes que necesiten instalaciones de gas o energía eléctrica‖. ► Se pretende 

que haya espectáculos en diversos foros durante los festejos del Santo Patrón de la capital hidalguense. (Alejandro 

Suárez, página 06) 

Milenio-El objetivo es superar un millón de visitantes: Llegar al millón de visitantes es uno de los principales 
objetivos para la Feria de Pachuca en este año, luego de que en la edición del 2011 acudieron al evento más de 850 mil 

personas procedentes de diversos estados de la República Mexicana.  La feria que es en honor a San Francisco durará 
tres semanas y también espera superar los 200 millones de pesos en derrama económica para los comerciantes y 

prestadores de servicios.  El secretario de Desarrollo Económico del estado, José Pablo Maauad Pontón, señaló en su 

momento que la feria del 2011 fue una las más exitosas que se han realizado en el estado, a la que visitaron más de 850 
mil personas, procedentes no sólo del estado, sino de entidades circunvecinas como Distrito Federal, Estado de México, 

Puebla, Querétaro y Tlaxcala, así como de estados más lejanos.  Ello, dijo, dejó la vara más alta para este año, así que el 
trabajo que se está realizando desde ahora en la organización del evento, es para que en esas tres semanas que dure 

puedan llegar un millón de visitantes y dejen una derrama muy importante para la ciudad, no sólo para los expositores 

en la feria. Por ejemplo, agregó, hay gente que llega en viernes y espera pasar todo el fin de semana para visitar la feria 
y otros puntos turísticos cercanos a la capital, por lo que también hoteleros y restauranteros saldrán beneficiados. Por 

esta razón señaló que el trabajo previo se hará también con la iniciativa privada para que puedan juntos crear el mejor 
escenario, así que se espera la participación de las cámaras de comercio, tanto la Canaco como la Canacope, y de 

industriales del estado, hoteleros y balnearios, y quien se quiera sumar, señaló. Pero sobretodo se hará un trabajo 
coordinado con la Secretaría de Turismo y Cultura para que desde ahora se vaya haciendo promoción del evento en las 

ferias turísticas que se desarrollan en el país. Al momento sigue la convocatoria abierta para participar en el Concurso de 

Diseño para la Creación de la Identidad Gráfica de la feria de los hidalguenses que llevará por nombre ―Feria de San 
Francisco Pachuca Hidalgo 2012‖, para los estudiantes de la licenciatura en diseño gráfico a participar en el concurso. La 

Sedeco señaló que podrán participar estudiantes de cualquier institución de educación superior en la entidad, sólo 
deberán comprobar que se encuentran matriculados y cursando estudios de los dos últimos semestres. Podrán presentar 

un máximo de dos propuestas de manera individual o en equipo de dos personas. El premio es un reconocimiento por 

escrito y 20 mil pesos en efectivo para el ganador o ganadores.  ―La propuesta gráfica deberá estar basada 
conceptualmente en la charrería, comida tradicional regional, atractivos turísticos del Estado y la preservación de las 

costumbres y tradiciones artísticas, religiosas y culturales del pueblo hidalguense, que permitan hacer de este magno 
evento una de las principales festividades nacionales‖.  Claves Oportunidad ► José Pablo Maauad señaló que el 

propósito de la feria será dar cabida a los productos típicos de la entidad, por lo que se invitará a empresarios de todas 
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las regiones a exponer lo que hacen. ► Por ejemplo, hay productos artesanales de un alta calidad y presencia que se 

elaboran en la Huasteca que bien pueden exponerse, lo mismo en el caso de los de la región Otomí-Tepehua y del Valle 
del Mezquital. ► Resaltó que éste pudiera ser un buen escaparate para tantos productos de la entidad que se elaboran 

con gran calidad, pero que no son muy conocidos. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Piden al gobernador se actúe contra un docente: Padres de familia de la escuela primaria Confraternidad, 
ubicada en la comunidad de Santa María Macúa, del municipio de Tula de Allende, irrumpieron la tarde de ayer la 

Instalación del Observatorio en Seguridad y Gobernanza, que presidió el titular del ejecutivo estatal, José Francisco 
Olvera Ruiz, para exigir justicia en torno a los supuestos acosos sexuales en agravio de varios alumnos. Cientos de 

padres de familia, protestaron justo cuando el mandatario estatal, emitía su mensaje, alusivo al acto. Sin embargo, 
personal de seguridad y elementos policiacos impidieron que los manifestantes ingresaran al auditorio municipal, donde 

se llevó a cabo el citado efecto y que congregó a 13 presidentes municipales de la zona. Con pancartas en mano, los 

quejosos, solicitaron la intervención del poder ejecutivo, para dar una solución a este problema. Pues señalaron a Octavio 
Rivas Ortiz, docente de la institución como presunto culpable de incurrir en acosos sexuales en prejuicio de más de tres 

alumnos de nivel primaria. Tras lamentar los hechos, los protestantes, señalaron al supervisor escolar, de encubrir este 
tipo de actos, por lo que pidieron la destitución inmediata del docente antes mencionado, al tiempo de demandar que ―no 

se le den más oportunidades de empleo‖, en otro lugares. Para mediar la situación, el secretario general de Gobierno 

Fernando Moctezuma Pereda, se vio obligado bajas del presídium para atender a los padres de familia. ―A lo que venimos 
fue a exigir la destitución de ese maestro y no sea restablecido‖, afirmó un padre de familia al justificar ante el 

funcionario estatal, el motivo de sus propuestas. ―Exigimos que este maestro que este individuo, esté tras las rejas‖, 
indiciaron los tutores, quienes agregaron que ―pedimos de favor a usted y al presidente para que en verdad si hagan 

justicia‖. Ello ante el riesgo de que el caso pueda quedar impune, puesto que lo que queremos es que haya todo el peso 

de la ley sobre este individuo. Mientras esto ocurría en el quiosco de la plaza del nacionalismo, un grupo de padres de 
familia, se encontraban en la agencia del ministerio público del fuero común para presentar sus querellas contra Rivas 

Ortiz. Fungió como testigo de la protesta, el director del plantel, Francisco Ventura Cerón, quien en parte respaldó a los 
padres de familia. En su oportunidad, el secretario de Gobierno, dijo que cumpliendo con este procedimiento legal contra 

el mentor, ―ya no tenemos ningún problema‖.  ―Ya con esa averiguación ante las autoridades educativas para 
suspenderle de inmediato el contrato‖, señaló, y agregó que mientras haya todos los elementos todo lo que corresponda, 

se podrá proceder de inmediato. Previamente los padres, protestaron en las inmediaciones de la presidencia, donde se 

registraron conatos de bronca. Lo anterior toda vez que elementos de seguridad pública municipal cerraron los accesos a 
la presidencia donde el alcalde, Jaime Allende González y el titular de secretario de seguridad Damián Canales Mena, 

forcejearon con los manifestantes.  Medida de prevención Damián Canales Mena, titular de Seguridad Pública en el 
estado, explicó que el Observatorio en Seguridad y Gobernanza, que se instaló ayer en la región de Tula de Allende es 

una medida que se acordó tomar entre gobernadores durante la reciente reunión del Consejo Nacional de Seguridad 

Pública. El objetivo, indicó el funcionario estatal, es involucrar la participación de la ciudadanía, en acciones de 
prevención y reforzamiento de la seguridad pública. ―Tenemos a los mejores testigos de calidad, que son los medios de 

comunicación‖, señaló, Canales Mena, quien agregó que ―informan a acerca del estado que guarda la seguridad pública 
en el estado‖.  Previo a su mensaje, el gobernador del estado, José Francisco Olvera, dijo que varios pudieron haber 

―dejado la tortilla en la lumbre‖, para hacer para hacer llegar sus demandas. Esto en alusión a las manifestaciones que se 
llevaron a cabo en las fueras del auditorio municipio. El mandatario coincidió con el alcalde, anfitrión, Jaime Allende, de 

conjuntar esfuerzos para impulsar políticas públicas en materia de seguridad. (José Martín Anaya, página 08) 

Milenio-Dan aumento de $53 por hora a maestros de bachillerato: El subdirector Subsistema de Bachillerato del 
estado de Hidalgo, Jaime Costeira Ruiz, indicó que se llegó a un acuerdo con los profesores del bachillerato estatal para 

que levantaran el paro, esto con un aumento del 50% al pago por hora, lo que representa 53 pesos, el cual se aplicará a 

partir del siguiente semestre. Con esto, la clausura del actual semestre está asegurada. ―En razón a la visita que hice a 
los planteles y el diagnostico derivado de ésta, logramos que a partir del próximo semestre que comienza en agosto se 

otorgue un estímulo al costo de la hora-semana-mes, del 50 por ciento sobre la diferencia que hay del bachillerato sobre 
los otros subsistemas del propio nivel, esto es más o menos un incremento de 53 pesos sobre la hora semanal‖, dijo. El 

funcionario explicó que el paro de lunes y martes afectó a 17 de los 28 planteles, pero a partir del miércoles regresaron a 

sus actividades normales, que incluyen la clausura del semestre con entrega de documentos a más de mil alumnos 
incluida. ―Hablamos con la Comisión Negociadora, conformada por cinco compañeros del propio bachillerato, al frente de 

ellos Gregorio Álvarez Hernández, quien es el coordinador de una de los planteles. Platicamos sobre la problemático de 
los planteles, del paro en 17 de los 28 que hay en el estado, donde participaron 240 trabajadores, de un total de 332‖, 

finalizó. (Alejandro Suárez, página 09) 
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Uno más uno-Ni un paso atrás en seguridad: FOR: Al presidir la toma de protesta del Observatorio Ciudadano de 

Seguridad y Gobernanza Urbana, región Tula, el gobernador del estado Francisco Olvera, afirmó que en materia de 

seguridad pública en Hidalgo ―no bajaremos los brazos, ni nos temblará la mano para tomar decisiones‖. Reiteró que la 
tarea de procurar seguridad y proteger la integridad de los hidalguenses requiere de acciones firmes y resaltó que 

además de la labor que lleva a cabo cada institución y corporación policíaca, resulta fundamental el contar con la 
coordinación de los tres niveles de gobierno, tarea que debe ser fortalecida con la participación ciudadana y la aportación 

de la academia. Se expresó así ante autoridades y representantes de 12 municipios que conforman la región Tula Tepeji                                                           

integrados en el observatorio Ciudadano de Seguridad, al cual también pertenecen un representante del grupo de 
coordinación interinstitucional, de los institutos de la mujer de esa zona y del Consejo Consultivo Ciudadano, un juez 

penal, un agente del ministerio público, las presidentas de los sistemas DIF municipales, los directores de los Centros de 
Readaptación Social Tula y Mixquiahuala, un visitador de Derechos Humanos, cinco rectores de universidades e 

integrantes de la sociedad civil. (Joel Sánchez, página 03) 

Criterio-Para frenar criminalidad, 380.4 mdp: De acuerdo con los datos que dio a conocer el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP), el gobierno estatal recibirá una suma de 380.4 millones de pesos a través de diversos fondos 

federales para combatir la delincuencia en Hidalgo. Ello, debido a que la entidad fue una de las que cumplió en la 
contención de la incidencia delictiva por debajo del promedio nacional. Otros estados que cumplieron son Distrito Federal, 

Veracruz, Tabasco, Puebla y Querétaro. Hidalgo fue beneficiado con los recursos anticrimen que otorga el gobierno 

federal mediante la SNSP y comprenden el Fondo de Aportaciones para Seguridad Pública (FASP), del Subsidio para 
Policía Acreditable (SPA), el Programa de Apoyos para Seguridad Pública (Proasp) y del Subsidio para Seguridad Pública 

en los Municipios (Subsemun). Hace unos meses, el secretario ejecutivo del SNSP, José Óscar Vega Marín, dio a conocer 
que para este año la entidad estaba contemplada con un monto total estimado de 310.4 millones de pesos. Además de 

70 millones de pesos adicionales para los municipios, dicho monto tuvo un incremento de 40 por ciento respecto a 2011 
debido a la incorporación de los ayuntamientos como Huejutla de Reyes, Mineral de la Reforma y Tizayuca. El recurso se 

había demorado porque una de las condiciones que fijó el gobierno federal es que todos los mandos de seguridad tenían 

que ser evaluados y aprobados por los centros de control y confianza. Para esta ocasión el Distrito Federal recibirá mil 94 
millones; Campeche, 270; Colima, 324; Michoacán, 570; Puebla, 654; Sonora, 676; Tlaxcala, 302 y Tabasco 417 millones 

de pesos. (Ommar Ayala, página 06) 

El Independiente-Deforestadas ,10 mil hectáreas al año: Pese a que en los últimos 14 años los incendios 
forestales disminuyeron 30 por ciento, factores como la creación de nuevos complejos habitacionales, apertura de nuevas 

áreas agrícolas y falta de lluvia propician pérdida de arbolado y pastizales.  De acuerdo con Arturo Islas Islas, director de 
Recursos Naturales del Ejecutivo local, en la entidad dos de cada tres hectáreas sufren los estragos de la desertificación. 

Este fenómeno ocurre con mayor frecuencia en la Barranca y el Valle del Mezquital. En 1995 la Asamblea General de 
Naciones Unidas proclamó el 17 de junio Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y la Sequía, a fin de sensibilizar a 

la población sobre la necesidad de cooperar contra estos efectos que dañan el ambiente. La desertificación afecta a más 

de 110 países y cada año se pierden 6 millones de hectáreas de tierra productiva. Mientras que en México la 
deforestación anual es equivalente a la extensión de estado de Aguascalientes. En entrevista, el funcionario de la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) afirmó que por condiciones naturales Hidalgo cuenta con 
dos regiones desérticas que son la Barranca y el Valle del Mezquital. Este escenario condiciona la productividad agrícola y 

ganadera de las regiones, donde pese a la abundante flora los cambios permanentes de uso de suelo derivan en 

procesos de desertificación.  Otro factor en Hidalgo son las inundaciones por lluvia o por riego de cultivos, las cuales 
erosionan los nutrientes del suelo y consecuentemente afecta la biodiversidad, explicó.  Según Islas, las acciones de 

gobierno y de la sociedad civil organizada permiten recuperar cerca de 8 mil hectáreas, a través de programas de 
conservación de suelos como Proárbol, ―eso permite un equilibrio‖. Aunque indicó que no hay cálculo de pérdidas 

económicas y en extensión ocasionadas por la tala inmoderada, advirtió que en Hidalgo existen tres plagas de impacto 

sobre los recursos forestales (Gerardo Neria, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Exigen colonos orden ante constantes pintas callejeras: Frente a la constante aparición de grafitis en 

monumentos, edificios públicos y propiedades privadas, habitantes de Ampliación Santa Julia, en Pachuca, iniciarán una 
cruzada de concientización entre habitantes para disminuir las afectaciones de los ―artistas urbanos‖. Los denunciantes, 

encabezados por Gabriela Palomares, informaron a La Crónica de hoy en Hidalgo que la situación del grafiti, como en 
otros puntos de la ciudad, ya salió de control y donde resultan decenas de familias afectadas. ―No existe respeto por 

nada, ni por monumentos históricos, bardas, portones, puertas o ventanas, es desesperante que mientras los vecinos 

pintamos las casas, al día siguiente ya esté de nueva cuenta rayadas con pintas callejeras‖. La declarante hizo un llamado 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/59560-20120614-p3-n2
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al cabildo municipal para que el tema sea expuesto en sesión ordinaria con el objetivo de que a la brevedad posible 

cuenten con una estrategia que realmente presente resultados a favor de la ciudadanía. Enfatizó que tras insistentes 

peticiones, ―es momento de que la presidencia municipal contribuya a la erradicación del grafiti para que los vecinos de 
las colonias eviten mayores gastos y sea posible brindar una mejor imagen urbana tanto para los habitantes como para 

quienes llegan de visita a nuestra ciudad‖. (Milton Cortés, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO ya no ve “fraude”: Andrés Manuel López Obrador aceptó firmar el desplegado del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE) que pide a los candidatos asumir un compromiso con la legalidad después de las elecciones y dio su 

palabra de que respetará los resultados, pues aseguró que ya no ve riesgo de fraude. ―Concedido, firmo, acepto, que me 
manden el documento y lo firmo. La única cosa es que no puedo estar en actos porque tenemos que recorrer todo el 

país, pero si nos mandan el documento lo firmo‖, garantizó el candidato presidencial de las izquierdas al disipar sus 
dudas sobre un posible fraude, apenas una semana después de advertirlo, pues garantizó que tendrá un ejército de 450 

mil representantes en las casillas electorales, que serán registrados en su totalidad antes del domingo. —¿No ve fraude 
ya? —se le preguntó. —No, vamos a ganar, para que ya, como dicen los jóvenes, ―¡ya chole!‖, pero a ver con qué salen 

ahora, a ver hoy, pero ya mañana lo que pidan, está concedido —afirmó. López Obrador anunció que revisará el borrador 

que le envió ya el CCE, y, de ser el caso, encorchetará algunos puntos. ―Voy a revisar y no voy a firmar cosas que no 
sean buenas. Vamos a encorchetar algunas cosas, si me piden que privatice Pemex, no, pero si me piden una alianza 

para que ahora sí haya tasas de crecimiento para generar empleos, firmo, sin problemas. Si me piden que se apoye a la 
gente pobre, claro que firmo, todo firmo. Que haya democracia, que se respete el voto, claro‖. En conferencia de prensa 

en La Paz, Baja California Sur, AMLO desmarcó a sus seguidores y al movimiento #YoSoy132 de las agresiones contra el 

vehículo de Enrique Peña Nieto en Puebla, y rechazó que a días 19 de la jornada electoral el ambiente se polarice. 
Cuestionado sobre el desplegado del Consejo Coordinador Empresarial y las acusaciones que en 2006 lanzó contra el 

organismo, al cual señaló de formar parte de quienes orquestaron la ―guerra sucia‖, López Obrador afirmó que ya no 
actúan de la misma manera. ―Están en un plan distinto. Se están dando cuenta que esta situación de crisis no le conviene 

a nadie y es necesario un cambio verdadero. Ellos también están aceptando esto‖, dijo el perredista, quien se 
comprometió a respetar el resultado electoral ―porque tenemos la organización para hacer valer la democracia; con esta 

organización vamos a hacer valer el voto‖. Ofreció, incluso, hacer ―todo lo que nos pidan, todo va a ser en positivo, ahora 

si que lo que nos pidan, estamos a las órdenes‖. Sobre las agresiones contra Peña Nieto, sostuvo que ―es algo que no 
debe suceder, pero no se le debe atribuir al movimiento #YoSoy132‖. También desmarcó a sus seguidores de los hechos 

y aseguró: ―nosotros no estamos en ningún acto de provocación‖. López Obrador se negó a hacer un llamado a la panista 
Josefina Vázquez Mota a declinar por él y dijo: ―no estoy de acuerdo con el voto útil, sí con el voto razonado‖. Antes de 

encabezar su cierre de campaña en La Paz, López Obrador presumió que cuenta con un ejército de 450 mil ciudadanos 

en todo el país, que se harán cargo del cuidado de las casillas y la defensa del voto, y el domingo se concluirá con el 100 
por ciento de los registros. ―Tenemos confianza, estamos optimistas y vamos a ganar la Presidencia de la República. A 

diferencia de 2006 contamos con la organización ciudadana que va a cuidar que se respete la voluntad del pueblo y le 
den confianza a los electores, porque siempre hay la duda de si se va a respetar el voto‖. Según el candidato presidencial 

cuenta con 430 mil representantes, dos propietarios y un suplente, así como 20 mil representantes generales. Por la 

tarde, en el Parque Revolución de La Paz, Baja California Sur, AMLO revivió la frase que repitió durante un mes y medio 
desde la plancha del Zócalo capitalino hace seis años: se declaró listo para defender ―voto por voto, casilla por casilla‖, 

pero no en el Tribunal Electoral.  (Liliana Padilla, página 18) 

Criterio-Peña niega una autoagresión en gira poblana: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición 

PRI-PVEM, negó que la agresión de un grupo de personas contra su convoy registrada el martes en Tepeaca, Puebla, 

haya sido un montaje o una autoagresión orquestada por su equipo de campaña. En conferencia de prensa, el aspirante 
fue cuestionado sobre las denuncias que se dieron en redes sociales, en las que se afirma que el supuesto ataque contra 

su camioneta blindada fue planeado con la única finalidad de victimizarlo. ―Yo sí estuve ahí y eso no es un montaje, no 
tenemos por qué recurrir a este tipo de..., me parece absurdo y más bien, yo creo que son otros los que pretenden 

levantar esa acusación sin sustento y fundamento. ―Ni siquiera buscamos el encuentro con estos jóvenes, más bien 

tratábamos de evitarlo. Pero cuando salieron al paso, pues no pudimos ya regresar con la velocidad y rapidez que 
hubiéramos querido, cuando ya teníamos vehículos atrás de nosotros‖, dijo. Molesto, Peña Nieto consideró que es ruin 

tratar de decir que se trató de un montaje elaborado por los priístas. ―Eso es totalmente absurdo. Por ello estoy haciendo 
un llamado para que evitemos esto. Hemos evitado tener un encuentro con ellos‖, expresó. El aspirante recordó que no 

es la primera vez que se registran este tipo de hechos, ya que los manifestantes lo han seguido en varios estados del 
país. ―No es la primera y yo esperaría que fuera la última, pero tampoco creo que vaya a ser así. Seguramente estarán 
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presentes‖, señaló. Cuando fue cuestionado sobre si la manifestación en Tepeaca ha sido la más violenta, el candidato 

decidió dar una explicación sobre el origen del video y las fotografías que comenzaron a circular ayer en internet, unos 

minutos después de que se dio la agresión. Peña Nieto habló en conferencia de prensa luego de reunirse con deportistas 
de diversas disciplinas, ante quienes firmó siete compromisos para impulsar esas actividades durante su Administración, 

en caso de ganar las elecciones del 1 de julio. QUE SE INDAGUEN NEXOS FIDEL HERRERA-ZETAS Enrique Peña 
Nieto se pronunció a favor de que las autoridades investiguen los supuestos nexos entre el exgobernador de Veracruz 

Fidel Herrera y la organización delictiva de Los Zetas. A una pregunta, el aspirante advirtió que deberá aplicarse la ley sin 

importar quiénes son los personajes señalados. ―Pues que sea la justicia la que investigue y que aplique la ley. Creo que 
en este tema he señalado con toda claridad, y en lo personal, que corresponde a las instancias de procuración de justicia 

hacer las investigaciones y aplicar la ley, trátese de quien se trate, aquí no hay mayor definición de parte de su servidor 
que no sea otra que aplicar la ley‖, dijo. Peña Nieto fue cuestionado sobre si Herrera tiene alguna participación en su 

campaña; sin embargo, no respondió. Reforma reveló este miércoles que el gobierno de Estados Unidos acusó al 
empresario de Veracruz y contratista de Petróleos Mexicanos (Pemex), Francisco Colorado, de lavar dinero para Los 

Zetas. El inversionista acumuló 400 caballos pura sangre para carreras parejeras y en una de ellas habría participado el 

entonces mandatario estatal, Fidel Herrera Beltrán, quien incluso fue retratado con el empresario señalado. El ex 
candidato del PAN al gobierno de Veracruz Miguel Ángel Yunes denunció que Herrera dio protección a Los Zetas durante 

su administración. (redacción, página 18) 

Criterio-Espionaje en el Edomex, ordenado por Cisen: La bancada del PRI en la Comisión Permanente del 
Congreso reviró a las acusaciones del PAN sobre el presunto espionaje realizado por el gobierno del Estado de México a 

diversos políticos. El diputado y ex procurador por esa entidad, Alfonso Navarrete, aseguró que ese espionaje fue 
ordenado por un ex director del Cisen. ―¡Ohhh sorpresa! El señor director de esta empresa dice en un medio de 

comunicación que derivado de la denuncia del senador (Manlio Fabio) Beltrones, quien ordenó la investigación contra el 
senador Beltrones era el exdirector del Cisen‖, comentó. ―Tan es así, que acusan a dos ex funcionarios del Cisen de un 

delito que se llama revelación de secretos oficiales, solamente se puede revelar un secreto oficial cuando el documento 

que se revela proviene de una documento oficial‖. La discusión del tema se dio luego que el senador y líder nacional del 
PAN, Gustavo Madero, a nombre de su bancada presentara un punto de acuerdo de urgente y obvia resolución para pedir 

a la PGR un informe del estado de las investigaciones sobre el caso del Edomex y en donde proponía la creación de una 
Comisión Legislativa que coadyuve con la fiscalía en las investigaciones. Luego de más de hora y media de discusión, en 

donde priístas y panistas cruzaron acusaciones, el punto de acuerdo fue aprobado con otra redacción que fue 

consensuada por los partidos, a fin de que se incluyeran otros casos de espionaje como el que se dio en la Cámara de 
Diputados a principios de año. ―Se exhorta a la PGR a que informe el estado de la investigaciones sobre el caso de 

espionaje político en contra de legisladores federales‖, dice el acuerdo. (redacción, página 18) 

Criterio-Fedata un acto de EP, lavador: Homero Díaz Rodríguez, ex colaborador de Tomás Yarrington, investigado 

por lavado de dinero, dio fe de la firma de compromisos de Enrique Peña Nieto con el deporte en México. Díaz Rodríguez 

fungió como secretario de Gobierno del ex gobernador de Tamaulipas, quien ha sido vinculado con el crimen organizado 
y forma parte de indagatorias de los gobiernos de México y Estados Unidos. El ex funcionario tamaulipeco certificó las 

promesas del candidato presidencial de la coalición PRI-PVEM, en su calidad de notario número 54, con sede en el 
Distrito Federal. El 4 de junio también estuvo presente en un acto de Peña Nieto, cuando firmó un compromiso con los ex 

dirigentes del PAN Manuel Espino y del PRD Rosario Robles. En la actualidad, Díaz Rodríguez es presidente de la 

Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI, que suspendió los derechos partidistas a Yarrington mientras concluyen 
las investigaciones en su contra. De acuerdo con la dirigencia nacional del tricolor, se tuvo que excusar de la resolución 

debido a la relación que mantiene con el ex mandatario estatal. Pese a ello, en el comunicado oficial del Comité Ejecutivo 
Nacional se afirmó que el notario presidió la sesión en la que se emitió el fallo. El candidato priísta firmó ayer siete 

compromisos; entre ellos, incentivar a los preparadores físicos, apoyar el deporte de alto rendimiento y rescatar 2 mil 500 

espacios para éste. (redacción, página 19) 

Criterio-Se queja el PAN por espectacular: El PAN interpuso ante el Instituto Federal Electoral una queja contra la 

Agrupación Política Nacional Movimiento Indígena Popular, la empresa Printer de México SA de CV, y contra quien resulte 
responsable por los espectaculares colocados en los que aparece la leyenda ―Adiós Chepina, gracias por participar‖. El 

PAN señala en el documento de queja que se trata de una estrategia sistemática, deliberada y reiterada por parte de la 

agrupación política denunciada en contra de la candidata del PAN Josefina Vázquez Mota. ―Las agrupaciones políticas 
nacionales estarán sujetas a las obligaciones y procedimientos de fiscalización de sus recursos conforme a lo establecido 

en este código y en el reglamento correspondiente‖, señala el documento. El PAN acusa que la finalidad de dicha 
propaganda política electoral consiste en confundir a los electores, ya que en ella se advierte una imagen similar a la que 
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ha utilizado durante toda la campaña Josefina Vázquez Mota. Destaca que dentro de las limitantes expresadas por la 

legislación se advierte que las agrupaciones políticas nacionales sólo podrán participar en procesos electorales federales 

mediante acuerdos de participación con un partido político o coalición. (redacción, página 19) 

Criterio-Impulsa Sedena colaboración en América Latina: Con la finalidad de fortalecer la proyección militar de 

México en el mundo, generales de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) incrementaron este año los vínculos 

castrenses con países del continente americano, para acrecentar la cooperación con otras fuerzas armadas. ―Estas 
acciones han generado que personal militar de este instituto armado participe en diferentes eventos y delegaciones a 

nivel internacional, incrementado su profesionalización y capacitación‖, expone la dependencia armada en un 
comunicado. Desde el 28 de febrero el Ejército Mexicano es sede de la Conferencia de Ejércitos Americanos. En este 

marco, refiere la Sedena, un general del Ejército participa como asesor militar de la delegación mexicana en la 
Organización de las Naciones Unidas. También se designaron jefes del Ejército como profesores invitados en la Academia 

Militar de West Point y en el Instituto de Cooperación y Seguridad Hemisférica, de Estados Unidos. Otros seis generales 

mexicanos figuraron en el programa de relaciones interamericanas del Quinto Ejército de Estados Unidos, del 21 al 26 de 
mayo, para el intercambio y cooperación en materia de información y fomento cultural. En los trabajos de intercambio 

militar destacó la participación con el Comando Norte de Estados Unidos en el ejercicio ―Ardent Sentry‖ (Centinela 
Ardiente) del 2 al 9 de mayo. ―Tuvo como finalidad mejorar los mecanismos de cooperación y coordinación para la 

atención de desastres naturales que afecten de manera simultánea al territorio de ambas naciones‖, apuntó la Sedena. El 

informe añade que participaron 12 generales de División de México y 12 generales de División de Estados Unidos en el 
Seminario Ejecutivo de Conflictos Asimétricos para Generales de División, efectuado del 29 al 30 de mayo, en la Sedena. 

Del 10 al 13 de junio, el General Jefe de Estado Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional, Luis Arturo Oliver Cen, 
participó en la Junta de Estados Mayores en las instalaciones del Ejército de EU en San Antonio, Texas. A partir de hoy, 

de acuerdo al programa, y hasta el 15 de junio próximos, el general subsecretario de la Defensa Nacional, Carlos 
Demetrio Gaytán Ochoa, llevará a cabo una visita a Unidades e Instalaciones del Comando Norte de Estados Unidos, en 

Colorado Springs. Del 20 al 23 de junio próximos, tres generales del Ejército y dos de la Fuerza Aérea Mexicana llevarán 

a cabo una visita a Unidades e Instalaciones del Comando Norte y Ejército Norte, en Colorado Spring y San Antonio, 
Texas, para conocer sus misiones y estructura e incrementar el intercambio cultural profesional del personal de la 

Secretaría de la Defensa Nacional. ―Estas actividades permiten la profesionalización de los efectivos castrenses, 
materializándose con pleno respeto a la soberanía de cada una de las naciones en las que se participa, así como la de 

nuestro propio país‖, sostuvo la Sedena. (redacción, página 20) 

Criterio-Firma Felipe Calderón ley para atender delitos contra trata de personas: El presidente Felipe Calderón 
firmó los decretos que expiden la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de 

Personas, y las reformas que permitirán combatir con mayor eficacia los feminicidios, los delitos contra las mujeres y los 
abusos contra los menores. El mandatario sostuvo que los decretos promulgados responden a la demanda de la sociedad 

y al deber de trabajar para proteger a los y a las más vulnerables, entre ellas a las mujeres y a las víctimas de trata. En 

la escalinata de la residencia Miguel Alemán, de Los Pinos, comentó que entre los principales aspectos de dicha norma se 
encuentra que la federación, los estados y municipios están obligados a coordinarse para prevenir la trata. Por ser una 

ley de carácter general, explicó, las autoridades de todos los niveles de gobierno deben atenderla, y a partir de hoy los 
Ministerios Públicos y los policías deben actuar de oficio contra ese delito. La ley, dijo, define con mucha amplitud en qué 

consiste la trata de personas, así como el tipo delictivo en sus diversas modalidades y como debe sancionarse. Además 

establece sanciones a quienes contraten espacios en periódicos o páginas en internet para publicar anuncios que 
promuevan la trata, aunque se ―disfracen‖ de actividades legales, añadió. Calderón Hinojosa subrayó que la norma 

rescata un concepto relativamente nuevo en el derecho internacional, que es que en materia de reparación de daño se 
tome en cuenta la afectación al proyecto de vida, en lo cual se deben considerar las oportunidades de desarrollo que una 

persona pierde por el delito del que es víctima. (redacción, página 21) 

Reforma-Va EU por Colorado; México ni lo indaga: Francisco Colorado Cessa, mejor conocido como Pancho 
Colorado, es perseguido en Estados Unidos por presuntamente ser operador financiero de Los Zetas, pero en México, a 

pesar de las evidencias que han surgido en su contra, las autoridades no lo han molestado. Al menos desde marzo de 
2007 se conoce que comparte su afición por las carreras de caballos con líderes de Los Zetas, pues, en esa fecha, 

algunas versiones periodísticas lo ubicaron en El Villarín, a las afueras del puerto de Veracruz, donde fue asesinado Efraín 

Teodoro Torres, quien entonces era el principal operador de la banda en ese Estado. El 22 de marzo de este año, en 
Tuxpan, la Policía Federal abatió en el rancho Flor de María, propiedad del empresario, a uno de los líderes de Los Zetas 

en el norte de Veracruz y detuvo a 25. En octubre de 2010, una de sus casas, también en su natal Tuxpan, fue baleada 
por presuntos integrantes del crimen organizado sin que el hecho fuera aclarado por la Procuraduría local. El martes, el 
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Gobierno de Estados Unidos dio a conocer que Pancho Colorado, quien ha participado en cabalgatas junto al ex 

Gobernador Fidel Herrera, es un operador financiero de Miguel Treviño Morales, "Z-40", considerado el número dos de 

Los Zetas, para quien compró caballos pura sangre para lavar varios millones de dólares. Además de esta acusación 
penal, la Oficina de Bienes Extranjeros del Tesoro (OFAC, por sus siglas en inglés) catalogó al empresario veracruzano 

como narcotraficante al incluirlo ese mismo día en la Ley de Cabecillas del Narcotráfico Extranjero. Esto significa que 
todos aquellos bienes que pudiera tener bajo jurisdicción de autoridades estadounidenses serán congelados, además de 

que se prohíbe a personas físicas y morales de EU realizar transacciones con él. En su notificación, la OFAC da como 

domicilio de Colorado Cessa una casa ubicada en Río Tonalá número 3, Colonia Jardines, en Tuxpan, así como un 
inmueble en Río Palma 10, en la misma localidad. También aparece el rancho Flor de María, ubicado en la vía México-

Tuxpan. El martes, decenas de agentes del FBI aseguraron en Oklahoma el rancho Zulema Farms, propiedad de Zulema 
Treviño y su esposo, José Treviño, hermano mayor del "Z-40", ya que están acusados de lavar dinero del capo a través 

de la compra y venta de caballos pura sangre en complicidad con Colorado. Apuesta al Hipódromo de las Américas 
Francisco Colorado Cessa posee varios ejemplares cuarto de milla que corren en el Hipódromo de las Américas, en la 

Ciudad de México. Pancho Colorado, como se le conoce al empresario veracruzano, y quien hasta ahora está prófugo de 

la justicia, ha participado este año en diversas competencias en el óvalo de Lomas de Sotelo con al menos 16 ejemplares 
cuarto de milla. Fuentes oficiales confirmaron que la semana pasada, autoridades federales buscaron a Colorado en el 

Hipódromo de las Américas, tanto en el área de caballerizas, como en las instalaciones de este centro ecuestre. "Fueron 
dos operativos; en uno, hasta se le dio aviso a los militares para evitar confusiones", dijo la fuente consultada, quien 

añadió que la incursión federal implicó un despliegue de efectivos investigadores sobre Avenida Industria Militar, Avenida 

El Pípila y Avenida del Conscripto. De acuerdo con un entrenador, consultado en el área de caballerizas, Pancho Colorado 
corrió en este año con "Tw Cartel", en febrero y abril, con el que llegó en segundo y último lugar, respectivamente. Los 

caballistas consultados refieren que Colorado corre sus caballos bajo la cuadra "Flor de María", pero coinciden en que 
ninguno de los caballos de ese encierro se aloja en el Hipódromo de las Américas. "Sus caballos los trae de un lado a 

otro, no los 'hospeda' en el hipódromo. Los corre en diversas competencias en el interior del País, en ranchos, por eso no 
tiene cuadra aquí", explicó un entrenador de las diversas escuadras que operan en el óvalo. Otro caballo de Colorado es 

"Valentina Teller", que corrió el 4 de mayo y quedó en quinto lugar. Ese mismo día participó con el ejemplar "Tsunami 

Cross" que terminó en sexto. Un día después, participó con "The King of Seas" y "Ferrari Colorado" en distintas carreras. 
Decir "Pancho Colorado" es familiar para los caballistas. Y aunque para algunos propietarios no es bien visto debido a que 

corre sus caballos bajo la modalidad de "caballos foráneos", es respetado por su opulencia a la hora de apostar. "Tiene 
varios cuartos de millas y sus caballos son muy buenos, y es conocido pues le mete mucho dinero a las apuestas, por 

dentro y por fuera", comentó un caballista consultado. Durante una carrera, en la inauguración de la temporada 2004 del 

Hipódromo de las Américas, fue fotografiado en el cuadro de ganadores. En la imagen lo acompañan la actriz Yadhira 
Carrillo y Carlos Antonio Sosa Valencia, dueño de la cuadra sinaloense Anjor. (redacción, primera plana) 

El Universal- Anclan cadenas de tv a alianza Televisa.Iusacll: Hoy se da a conocer la aprobación a la solicitud de 

concentración entre Grupo Televisa y Iusacell, de Grupo Salinas, bajo diversas condiciones que establecen compromisos 
para que ninguna de las firmas frene, jurídica o administrativamente, el proceso de transición digital terrestre (TDT), ni la 

licitación de uno o dos nuevos canales de televisión digital abierta. La aprobación es resultado de un acuerdo entre la 
CFC y Cofetel para blindar el proceso de licitación de frecuencias de televisión digital abierta, informaron a EL UNIVERSAL 

fuentes de la industria. Dijeron que con la aprobación de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Televisa entra a la 
telefonía móvil mediante la compra de 50% de Iusacell por mil 570 mdd. De acuerdo con las fuentes, el fallo favorable de 

la CFC estuvo en línea con la votación que horas antes celebró la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), en 

la cual se aprobó el programa de concesionamiento para frecuencias de televisión digital abierta y el Convenio Marco de 
Interconexión. Ambos instrumentos jurídicos tienen como fin mejorar la competencia tanto en los mercados de telefonía 

como en los de televisión, explicaron las fuentes. El 6 de junio ambos organismos sesionaron, cada uno por su cuenta. El 
pleno de la Cofetel retrasó su sesión y empezó después de las 11:30 horas La CFC lo hizo media hora antes, pero emitió 

su fallo después de que conoce la votación de Cofetel, según las fuentes consultadas. Los comisionados de la CFC 

establecieron diversas condiciones, pero la más destacable es el compromiso de Televisa y de TV Azteca de no frenar las 
licitaciones de televisión abierta, que están en puerta. En esa sesión, la CFC abordo los recursos de reconsideración que 

promovieron Televisa-Iusacell, cada una por su cuenta, después de que en enero el organismo rechazó por primera vez 
la solicitud de concentración, debido a los riesgos inherentes que se generaban en mercados colaterales al aceptar la 

fusión. De acuerdo con los analistas, Televisa no tena una tarea muy complicada para modificar el rechazo, dado que 
solo un voto cerraba la posibilidad de la televisora de San ángel de obtener el consentimiento. En ese mismo mes, 

cuando la Comisión Federal de Competencia emitió su negativa, la Cofetel también postergó de manera indefinida su 

votación sobre las nuevas frecuencias para televisión abierta. Hechos intermedios El 22 de marzo, Emilio Azcárraga Jean 
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publicó un artículo en The Wall Street Journal con el título ―Carlos Slim necesita ms competencia‖ , en el que afirmaba 

que la negativa para Televisa de participar en Iusacell representaba una buena noticia para Slim Helú, propietario de 

Telcel. Al mismo tiempo, Azcárraga hizo explicito su interés por permitir la competencia en el mercado de medios 
mexicanos, porque pensamos que nuestra compaña es la mejor y lo ha sido por ms de medio siglo. Pero el asunto de la 

licitación de frecuencias de televisión no regresara al pleno de la Cofetel hasta que el presidente de México, Felipe 
Calderón, instruyó hace dos semanas a la Cofetel para que retomara los trabajos, en la Expo Canitec 2012. En este 

contexto de aprobación de la fusión Televisa-Iusacell, se dio a conocer la alianza Telefónica Movistar-Iusacell, para 

alcanzar 30% del mercado de telefonía móvil. (Ramiro Alonso, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Los escenarios de la derrota: A menos de tres semanas de la elección presidencial, Enrique Peña Nieto sigue como 

puntero en todas las encuestas. Eso incluye la de hace pocos días de Reforma, que lo mide a cuatro puntos de ventaja 

de Andrés Manuel López Obrador; o la que se conoció antier y que, levantada por Berumen y Asociados, fue encargada e 
interpretada por un grupo de académicos alquimistas muy necesitados, por lo visto, de lambisconear a López Obrador, 

porque leen los datos al revés. Atenidos al comportamiento del PRI en el apechugamiento de la victoria de Vicente Fox y 
en la difícil asunción de Felipe Calderón a la Presidencia, es previsible que, de resultar equivocadas las encuestas más 

confiables, Peña Nieto asumiría la derrota. Lo mismo es previsible con el PAN, cuyo legalismo histórico hace impensable, 
ante un desenlace adverso, que se atreva a patalear. Y en cuanto a lo que hará López Obrador si vuelve a perder la 

Presidencia, la incógnita parece haberla despejado ayer él mismo, con el inesperado compromiso de firmar un pacto de 

respeto a los resultados que, bien sabe, solo podrá calificar el IFE. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

La campaña se volvió una pesadilla, Enrique: La campaña se ha vuelto una pesadilla, le digo a Enrique Peña Nieto 
24 horas después de los hechos violentos en Tepeaca, Puebla. —No —responde sereno—. En los últimos actos, en los 

últimos días, hemos tenido eventos donde un grupo de gente, algunos jóvenes, otros no tanto, han estado 
manifestándose en contra. Sin embargo, solo registro dos incidentes, no mayores. Las cosas no han pasado a mayores. 

Ha habido presencia para hostigar a quienes estamos ahí, pero no hemos caído en provocaciones. —Ayer llegaron a tu 

camioneta, supongo que está blindada. —Es un vehículo blindado. Lamento que se den esas expresiones. Hemos evitado 
tener cercanía con esos grupos. No vamos a caer en ninguna provocación. —Ayer desbordaron tu círculo de seguridad. —

Fue muy rápido. Al verlos, evidentemente tratamos de tomar otra ruta, pero ya teníamos muchos carros atrás. 
Finalmente, manotearon la camioneta, dimos la vuelta y no pasó a mayores. —¿Así, nada más? —Sí. Yo insisto en que, 

en un escenario democrático de competencia, no se debe alentar de ninguna manera la violencia entre los mexicanos. —
La campaña sigue. —Por supuesto, y no dudaría que se sigan suscitando estos eventos. Pero desde luego que seguimos 

adelante. —Tu colaborador Jorge Carlos Ramírez Marín apunta a grupos de la izquierda. —Parece algo orquestado, 

maquinado. Ha venido arreciando una campaña de encono y descalificación, especialmente desde la izquierda. Pareciera 
que estuvieran esperando una reacción de violencia de nuestra parte, pero eso no va a ocurrir. —Estás muy tranquilo. —

Estoy tranquilo y la campaña sigue.   (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

De Calderón a Fox: con todo respeto: Cuando el panismo reprocha a Vicente Fox su llamado al voto a favor de 
Enrique Peña Nieto y pone en duda sus convicciones de partido, olvida que, en realidad, nunca las ha tenido tatuadas 

como los grandes personajes del PAN. Olvidan, también, que en el proceso previo a la designación de su candidato 

presidencial, a finales de 1999, no fue el PAN el que decidió, él se impuso al partido y fue él mismo el que ganó, no el 
partido, a pesar de haberle aportado su estructura. Dicho de otro modo, no fueron los votos panistas los que llevaron a 

Fox a la Presidencia de la República y a sacar al PRI de Los Pinos, porque no les alcanzaban, fueron los de millones de 
ciudadanos que sin ser panistas vieron en Fox la llave para entrar a la casa presidencial y desalojar a su habitual inquilino 

priista. Lo que pasa es que los estrategas azules se montaron, explicablemente, en el triunfo de Fox para presentarlo 

como un triunfo de su partido, muy diferente a lo que sucedió en 2005, cuando un auténtico panista, Felipe Calderón, 
ganó la candidatura, se echó al partido al hombro, que presidía Manuel Espino, y ganó la elección. Por eso apunto que el 

panismo no se debe llamar sorprendido por la definición foxista, él y Espino, a favor del candidato presidencial del PRI, 
aunque entiendo la decepción y el enojo, porque siendo cierto que el PAN no hubiera ganado en 2000 sin Fox, también lo 
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es que éste tampoco hubiera ganado sin el PAN, lo que hoy ignora y endosa todo a su atracción, entonces, personal. 

Cuando el martes, en conferencia de prensa, le preguntaron al presidente Calderón sobre el apoyo de Fox a Peña Nieto 

fue demoledor. Aclarando que no daría una opinión sobre él y su mensaje, respondió así: Yo lo único que puedo decir es 
en lo que a mí respecta: yo soy un hombre de convicciones, de principios, de valores. Toda mi vida he tenido ideas 
acerca del México que quiero construir. Soy un hombre que tiene una convicción ética, política, ideológica. He sido 
siempre leal a ella y seré siempre leal a ella, dijo. Sólo le faltó decir a Fox: eso sí, con todo respeto. RETALES 1 

DENUNCIA. Luis Costa Bonino, quien ha asesorado en la campaña de Andrés Manuel López Obrador, presentará una 

demanda multimillonaria en dólares contra el PRI, por difamación, 2 PENDIENTE. Cuauhtémoc Cárdenas todavía no ha 
confirmado la aceptación de su designación como director de Pemex en el gobierno de López Obrador. ¿Lo veremos en 

un spot a favor del tabasqueño como a Marcelo Ebrard?, y 3 TRASLADO. Buena parte del gobierno del presidente 
Calderón se instalará desde el domingo en Los Cabos, con motivo de la cumbre del G20, lunes y martes.  (Joaquín 

López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los consejeros del IFE, que preside Leonardo Valdés, analizan establecer una estrategia de comunicación a fin de 
dar a conocer todas las medidas de seguridad que se han adoptado en años recientes para descartar cualquier 

posibilidad de fraude el 1 de julio. 

La intención es salir al paso de quienes están tratando de sembrar la duda en torno a los resultados de los comicios. 

:Que el PAN en pleno desairó el homenaje para conmemorar el natalicio de Manuel J. Clouthier que organizó su hijo, 
el ex militante de ese partido Manuel Clouthier Carrillo. 

Al parque ubicado en el sur de la Ciudad de México, donde se encuentra una estatua de Maquío, candidato presidencial 

panista en 1988, solo asistieron unos cuantos familiares, a pesar de que hubo invitaciones para todo el blanquiazul. 

:Que a un mes de que Josefina Vázquez Mota sacara su servicio de mensajería celular ―CARGA JOSEFINA‖, donde 

supuestamente se les enviaría a los usuarios las propuestas de la candidata y los avances de sus giras, hasta el momento 
ningún proyecto ha sido enviado a los miembros del ―club‖. 

:Que las negociaciones para determinar el formato del segundo debate entre los candidatos al Gobierno del DF 
estuvieron tan trabadas, que incluso la designación del moderador causó conflicto. 

Mientras PAN, PRI y Panal propusieron a Javier Solórzano, el PRD, sin explicación, lo rechazó aduciendo que debería 

ser un conductor del Canal 11, a pesar del espléndido trabajo que hizo el periodista en el debate de los presidenciables. 

Al final la decisión quedará entre Ricardo Raphael y José Buendía, ambos conductores de programas del canal del 

Politécnico. 

:Que nadie sabe de dónde, pero ayer aparecieron bebidas alcohólicas en el salón de la Comisión Permanente. 

En la bancada ecologista se consumieron cervezas, ya que por lo menos un vaso con esa bebida se observó en manos 

del diputado Juan José Guerra Abud. 

Algunos reporteros que cubren las actividades del Senado especulan que quizá esa sea la razón por la que no se les 

permite ingresar al salón de sesiones y se les mantiene lejos de los legisladores. 

Salud. 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… El comandante 

Las fotografías del ingreso de Fidel Castro a la Habana en 1959 lo muestran acompañado de otros dos comandantes: 
Camilo Cienfuegos y Huber Matos, sus más importantes compañeros en la guerrilla. Antes de acabar el año, Camilo había 

desaparecido y Huber estaba en la cárcel. 

Castro mandó fusilar a muchos después de juicios sumarios. No era un hombre que se tentara el corazón. ¿Por qué no 
mató a Huber Matos, a quien acusó de traición? Para algunos fue el respeto que le tenía a su ex compañero de tantas 
batallas. Pero el propio Matos, quien ha visitado México esta semana, donde se le ha rendido un homenaje como Héroe 

de la Libertad de América, me dice que Castro no lo ejecutó porque temía que tarde o temprano pudiera correr la misma 

suerte. 

Mil 200 oficiales fueron enviados al consejo de guerra que se le montó a Matos. Pero en vez de corear ―Paredón‖, como 

habían hecho con tantos acusados, aplaudieron la defensa del comandante guerrillero. Matos concluyó su intervención 
diciendo: ―Si mi muerte va a salvar a la patria, ¡bienvenida sea la muerte!‖. 

Nacido el 26 de noviembre de 1918 en Yara, Matos era maestro de escuela y líder magisterial. Administraba también una 
empresa familiar que producía arroz. En los años cincuenta salió a las calles para protestar por el golpe de estado de 

1952 que impuso la segunda dictadura de Fulgencio Batista. 

Cuando Castro estableció su guerrilla en la sierra Maestra, Matos le mandó un mensaje pidiendo unirse al movimiento. 

Fidel le respondió que lo recibiría si llevaba su propio fusil. Matos fue a Costa Rica y consiguió, no un fusil, sino un 
cargamento de cinco toneladas de armas y municiones que transportó en avión a Cuba. Ya en las filas de la rebelión, se 

convirtió en uno de los mejores comandantes de la organización, para la cual tomó la ciudad de Santiago de Cuba, la 
segunda más importante del país. Después del triunfo de la revolución, Fidel lo nombró gobernador de la provincia de 

Camagüey. 

Matos renunció en protesta por el autoritarismo de Castro y le pidió que lo dejara regresar a sus actividades previas a la 

revolución. Pero el comandante en jefe mandó a Camilo Cienfuegos a detenerlo. Éste trató con benevolencia a su ex 
compañero de armas e incluso llamó a Castro para interceder por él. Pero Castro estaba enfurecido con lo que veía como 

una traición. 

Camilo voló a la Habana unos días después, pero el avión en el que viajaba con un piloto y un escolta desapareció. Matos 
piensa que fue asesinado. El propio Huber permaneció encarcelado durante 20 años de hambre, vejaciones y golpizas. 

El gobierno cubano ha tratado de borrar la historia de Matos. Las fotografías, incluso la famosísima de Alex Korda del 

ingreso de los ―barbudos‖ a la Habana, son recortadas para omitir al comandante incómodo o se difunden con textos que 
identifican a Fidel y a Camilo pero no a Matos. Hace 10 años, cuando Huber presentó su autobiografía, Cómo llegó la 

noche, en la Casa Lamm de la Ciudad de México, un grupo de activistas llegó a reventar la reunión. 

Matos mantiene una sorprendente lucidez y fortaleza física. Este miércoles, antes de tomar el avión a México, donde sería 
objeto de un homenaje en la noche, se dio tiempo para trabajar en sus cultivos de calabaza y ñame en su jardín en 

Miami. A pesar de contar con 93 años de edad me dice que quiere regresar a Cuba para participar en la transición 
democrática, ―no porque quiera un cargo público, que ya no tengo edad para tener, sino porque puedo hablar al pueblo 

como un maestro y apoyar el cambio‖. 

Tweet 

Es un tweet embarazoso, pero no del presidente Calderón. Valérie Trierweiler, compañera del nuevo presidente francés, 
Francois Hollande, mandó un mensaje de apoyo al candidato Olivier Falorni, quien se enfrenta en una elección este 

domingo a Segolene Royale, la ex compañera de Hollande, que tiene cuatro hijos del presidente. Hollande ha respaldado 
a Royale en la votación. (Sergio Sarmiento, página 20) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Podrían los cierres de campaña cambiar el resultado final?: Hemos llegado a la recta final de la contienda 
electoral. Faltan 13 días para que se publiquen las últimas encuestas y terminen las campañas. Cuatro días después, los 

electores acudiremos a las urnas. Se trata del último estirón, el tiempo en que escucharemos los lugares comunes típicos 
del final de todo proceso competitivo: ―llegó el momento de la verdad‖; ―hay que echar toda la carne al asador‖; ―es 

ahora o nunca‖; ―no importa en qué lugar se comenzó sino en qué lugar se acabó‖; o, ―caballo que alcanza, gana‖. Como 

todo lo que ha rodeado a esta prolongada contienda, también los cierres serán presentados como posibles determinantes 
para el resultado final. Los medios, ávidos como siempre de noticias y predicciones, interpretarán todos y cada uno de los 

eventos como ―fundamentales‖ para la elección. Ocurrió así cuando se dieron los dos debates de los candidatos 
presidenciales o cuando el presidente Calderón asumió cierto activismo partidista, sin dejar de mencionar eventos 

coyunturales como la visita de Peña a la Ibero o la formación del movimiento #YoSoy132. Toca el turno al cierre de las 

campañas. Ya lo estoy escuchando: ―lo que suceda estos días definirá al ganador‖. ¿De verdad es posible afirmarlo? 
Metodológicamente, la única manera de saber con certeza estadística que un acontecimiento tuvo un impacto en las 

intenciones de voto es con una encuesta panel, es decir, un sondeo que se hace regularmente con la misma muestra. Y 
cuando digo que es la misma muestra me refiero a que el encuestador tiene que ir a buscar a las mismas personas que 

entrevistó la primera ocasión para volverlas a interrogar en las subsecuentes rondas. Que yo sepa, en este 2012, ninguna 
casa encuestadora está realizando una encuesta de este tipo. Por tanto, todo lo que escuchamos de que esto u otro van 

a cambiar las intenciones de voto en realidad son puras especulaciones periodísticas. A falta de una encuesta panel, me 

sumo a la especulación de si los cierres podrían influir en parte del electorado, sobre todo aquel que no se ha decidido 
por quién votar o que ya tiene a su gallo, pero estaría dispuesto a cambiarlo. No hay duda que es importante realizar 

cierres contundentes. No está fácil porque las campañas tienen dos problemas en estos últimos días. El primero es la 
saturación que ya existe en el electorado después de una prolongadísima contienda que oficialmente comenzó el 30 de 

marzo, pero que en realidad lleva años disputándose. A estas alturas del partido, ¿no sabemos al derecho y al revés 

quién es Peña, López Obrador y Josefina? ¿No tenemos una idea muy clara de qué proponen y cuáles son sus 
atributos personales? ¿Acaso podría haber mensajes nuevos que no hayamos ya escuchado? ¿Se hará público algún 

nuevo escándalo de último momento? Además de la saturación, el segundo problema para las campañas es lo que en la 
mercadotecnia se conoce como ―clutter‖, que en español podría traducirse como ―revoltijo‖, es decir, el conjunto de 

muchas cosas que no tienen orden ni método y que generan confusión. Y esto es lo que exactamente está ocurriendo y 
seguramente ocurrirá en los últimos días de la contienda electoral: un gran revoltijo publicitario donde el público será 

bombardeado en todo tipo de anuncios. Durante las siguientes dos semanas, todos los partidos, en todas las elecciones, 

federales y locales, competirán por atraer la atención mediática junto con las marcas tradicionales como Coca-Cola, 
Telmex y Master Card. El resultado será una verdadera congestión publicitaria, el reto: sobresalir en medio de tanta 

batahola. Si se juntan, los dos problemas de saturación y revoltijo se magnifican. Para ilustrarlo, imagine usted que 
viviera en el centro de Times Square en Nueva York con todo el hartazgo del barullo de sus coloridos anuncios eléctricos. 

¿Qué podría hacer un publicista para llamar su atención? La respuesta es clara: algo tremendamente creativo y 

espectacular. No hay de otra. Por eso, si los últimos días de las campañas nos encontramos con más de lo mismo, me 
parece que los cierres no tendrán efecto alguno en el electorado. Sin embargo, si alguno de los candidatos destapa un 

gran escándalo de un adversario o logra colocar una llamativa publicidad con un nuevo mensaje, sí podría haber un 
efecto a su favor. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

AMLO se quita los guantes  

  
CONCEDER y ceder es la estrategia de Andrés Manuel López Obrador para las dos últimas semanas de campaña 

electoral. El candidato presidencial de las izquierdas tomó la decisión de no entrar en confrontación con ninguno de los 

actores políticos, mucho menos con el presidente Felipe Calderón, en la recta final de la contienda por Los Pinos. No va a 
pelear con nadie, ni con sus adversarios Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, tampoco con los hombres de 

negocios, agrupados en el Consejo Coordinador Empresarial. El tabasqueño mantendrá la línea de no ponerse los 
guantes, porque sabe que sus contrincantes esperan que él se muestre beligerante, enojado. El tabasqueño se irá 

tranquilito hasta el día de la votación, nos dicen.  
   

LOS COMISIONADOS del IFAI, que preside Jacqueline Peschard, traen un par de preocupaciones, que han venido 

creciendo en 2012. Primero, las resistencias de algunas instituciones a la Ley de Transparencia. Segundo, la omisión de 
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empresas privadas que consideran una pérdida de tiempo el cumplimiento de la Ley de Datos Personales. El asunto de la 

nueva legislación obligó al instituto a elaborar expedientes de quejas, presentadas por usuarios que consideran que han 

sido violados sus datos personales o que de plano la compañía nunca mostró su aviso de privacidad. Doña Jacqueline 
deberá mostrar músculo en este punto, antes de que concluya el año, nos comentan.  

   
EL PANISMO en Jalisco mantiene la tendencia a la baja. La candidatura al gobierno del estado, a cargo de Fernando 

Guzmán, está en un tobogán y el partido vive entre purgas, enojos y defecciones. Frente a un panorama desalentador, el 

aspirante del Movimiento Ciudadano, Enrique Alfaro, sigue dando la pelea y acumula simpatías de los azules inconformes 
con don Fernando, nos comentan. Al margen, el puntero en las encuestas, el priísta Aristóteles Sandoval, recurrió a la 

asesoría de J.J. Rendón, estratega en marketing político de origen venezolano que trabajó con el ex presidente de 
Colombia, Álvaro Uribe, y ahora colabora con el actual mandatario colombiano Juan Manuel Santos, nos dicen. Así va la 

contienda en tierras jaliscienses.  
   

EL PODER Judicial de la Federación, bajo la tutela del ministro Juan Silva Meza, está en un entuerto por no transmitir en 

el Canal Judicial el debate presidencial del domingo pasado. Por ley, nos explican, todo canal permisionado, inclusive 
aquellos que transmiten por televisión restringida, estaban obligados a difundirlo. Ahora, la Comisión de Quejas del IFE 

está por integrar un expediente por violaciones a la legislación. El caso es que los magistrados electorales podrían verse 
en el supuesto de juez y parte, si la impugnación llega hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  

   

TODAS las autoridades se hacen ojo de hormiga en el caso Walmart. El gobierno federal y las autoridades locales han 
hecho caso omiso a un punto de acuerdo de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobado hace tres 

semanas, para que entreguen un informe detallado sobre la situación de estas tiendas en México. La senadora priísta 
María de los Ángeles Moreno ha insistido en el caso, pero no hay avances. La bancada del PRI considera que los 

gobiernos están administrando el tiempo y dejando correr el tema. ¿Pues no el presidente Felipe Calderón estaba muy 
indignado con la corrupción de la trasnacional?, se preguntan los priístas.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SEGURAMENTE José Antonio Meade estará muy agradecido con Ricardo García Cervantes. 

GRACIAS al vicepresidente del Senado, el secretario de Hacienda no seguirá haciendo el oso en su papel de golpeador de 

Andrés Manuel López Obrador. 

DENTRO Y FUERA de la dependencia causó desconcierto ver a Meade subirse al ring electoral para desmentir las cifras 

alegres del tabasqueño, en armonía con la línea adoptada por Felipe Calderón. 

INCLUSIVE algunos ex titulares de Hacienda dejaron sentir su desacuerdo por el hecho de que el funcionario no cuide su 

investidura. 

POR ESO ahora está en deuda con García Cervantes, pues el senador impidió desde la Mesa Directiva que el PRI y el PAN 

llamaran a comparecer a Meade para que siguiera pegándole a AMLO en la Comisión Permanente. 

QUERÍAN que exhibiera que la asociación Honestidad Valiente -de López Obrador- no paga impuestos ni está facultada 
para recibir donativos, como lo ha venido haciendo los últimos años. 

Y ES QUE ante lo caldeados que están los ánimos en estos días, lo que menos se necesita es revivir el espíritu de Vicente 
Fox metiendo la mano -y la pata- en el proceso electoral. 

AHORA QUE se volvió a poner de moda el Caso Colosio por la película de Carlos Bolado, hay personajes de aquella 

historia que siguen en las lides políticas. 
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TAL ES EL CASO de Luis Martínez Fernández del Campo, quien en la vida real propició el único encuentro entre Luis 

Donaldo Colosio y su entonces rival Manuel Camacho Solís. 

SEGÚN SE SABE esa plática puso fin al pleito entre ambos y se dio el 16 de marzo de 1994... una semana antes del 

asesinato. 

HOY el oaxaqueño que fue maestro de toda una generación de políticos sigue militando en el PRI y es secretario general 

adjunto de Pedro Joaquín Coldwell. 

LA PRISA con la que la Comisión Nacional del Agua cerró el lago de Valle de Bravo para limpiarlo ha quedado en 

entredicho. 

PROHIBIERON la navegación de embarcaciones de motor a partir del viernes pasado, y anunciaron el inicio de labores el 
lunes... luego el martes... luego que ayer... y ayer que mañana. 

ASÍ, entre retraso y retraso los empresarios turísticos aseguran haber perdido ya 2.7 millones de pesos. 

QUÉ BIEN que la Conagua quiera salvar el lago antes de que sea demasiado tarde. Ojalá que en el proceso no muera 
ahogado el turismo. 

UNA COSA que se le puede reconocer a la gestión de Felipe Calderón es que airea buena parte de lo que ocurre al 
interior de Los Pinos. 

TAL ES el caso del reporte sobre la intervención quirúrgica de Margarita Zavala por un rasgamiento de la retina, por el 
cual fue intervenida en un hospital militar. 

LA INFORMACIÓN sobre tan delicado asunto permite evitar, de entrada, cualquier confusión al respecto. 

PERO, sobre todo, permite desearle a la Primera Dama una pronta recuperación. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

El deficiente sistema de salud en Hidalgo: La madrugada del martes, Alejandro sintió un agudo dolor en el 
abdomen, por lo que abandonó su cama, se vistió y salió de casa. Tomó un taxi y llegó a la Cruz Roja, donde le revisaron 

y recetaron algunos medicamentos básicos. Regresó a su domicilio. Ese día tenía que trabajar durante la sesión del 
Congreso en Pachuca.  El dolor persistía pero, confiado en que el dolor cedería en cualquier momento, se dirigió a la 

Cámara de Diputados para cumplir con sus labores.  En el lugar encontró a Ricardo, uno de sus entrañables amigos, 

quién de inmediato se percató que algo no estaba bien: era evidente en los gestos y el difícil caminar del joven de 27 
años. Lo acompañó hasta un consultorio de esos de 25 pesos donde el diagnóstico no les convenció, por lo que 

decidieron que el mejor sitio era el Hospital General de Pachuca.  El médico que le auscultó dijo que necesitaba estudios 
urgentes, que debía practicárselos de inmediato y que en cuanto tuviera los resultados se los llevara. Alejandro y Ricardo 

salieron del lugar rumbo al laboratorio de análisis clínicos. El dolor aumentaba y la condición física del hombre empezaba 

a mermar. Una ligera película de sudor cubría su frente mientras el pinchazo abdominal era cada vez mayor.  Por fin, al 
filo de las 2 de la tarde y con los resultados en mano, regresaron al Hospital. El doctor que inicialmente le había atendido 

ya no estaba y Ricardo debía ir a trabajar. Pensando que no habría un mejor sitio para su amigo lo dejó en ―Urgencias‖. 
Alejandro espero ahí. Pasó horas en compañía de gemidos, dolores, punzaciones y el peligroso aumento de su 

temperatura corporal. Alrededor de las 17:30 horas no soportaba más. Marcó un número y comentó a su amigo que ya 

no podía. No había sido atendido. Ninguno de los médicos, enfermeras, internistas y/o demás personal se había 
acercado. Luego de algunas llamadas y la intervención de varios personajes, Alejandro por fin fue valorado casi a las 10 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

de la noche. Sería internado por un fuerte cuadro de apendicitis e incluso podría ser intervenido en cualquier momento, 

como finalmente sucedió. Tuvo que permanecer horas en el quirófano porque no había camas disponibles, pero todo 

parece indicar que el buen amigo se recuperará pronto y en breve estará nuevamente gritando su característico 
golgolgolgolgolgol ante cualquier partido de cualquier equipo que atine a ver en cualquier televisión. Si recordamos que 

el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio 2012 en Hidalgo señala que ―el acceso universal a la salud es un elemento 
fundamental para el desarrollo humano y el bienestar de la población‖ y que por ello consideró 2 mil 807.6 millones de 

pesos para el sector, es inevitable pensar que la realidad es diferente a la que ven los funcionarios desde sus escritorios, 

donde sólo plasman ―buenas intenciones‖.  Y sí, es cierto, hay muchos huérfanos en el sector público…  (Alejandro 
Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Este arroz ya se coció y es tricolor * Pierden Josefina, Xóchitl y Gloria  * Eleazar García, buen jugador de ajedrez político 

ESTE ARROZ... A trece días de que terminen las campañas, se puede decir que este arroz ya se coció y que es tricolor en 
lo que se refiere a la Presidencia de la República, en donde hasta el New York Times, el influyente diario de Estados 

Unidos, adelanta que Peña Nieto será el ganador de las elecciones pese a una terrible guerra de lodo que no ha logrado 
bajarlo del lugar de privilegio que tiene y que le permite aspirar con seguridad a Palacio Nacional. Aunque hace unas 

horas en una entrevista con Jacobo Zabludovsky, EPN dijo que de ganar despachará en Los Pinos, que por tradición y 

comodidad se ha convertido desde hace buen tiempo en sede del Jefe de la Nación. Es cierto que en trece días de 
campaña pueden pasar muchas cosas, pero la estrategia de los partidos de agredir al candidato del PRI, lo que está 

logrando es darle a Peña Nieto una aura de mártir que no saca la espada aunque tiene derecho y que por el contrario, 
privilegia el llamado a la cordura y a la no agresión, lo que le suma puntos y lo hacer crecer todavía más. Por cierto, 

estos actos de agresión, como el de Tepeaca y de Izúcar de Matamoros, en el estado panista de Puebla, flaco favor le 

hacer al proceso electoral de suyo ya violento, pues queda claro que hay mucha gasolina regada en el campo electoral y 
que basta una chispa para que esto explote en actos de violencia que, de darse, nadie va a querer reconocer como 

propios. Cómo estarán las cosas que hasta encuestas se inventan para dar ventaja a determinados candidatos, sólo para 
que después las casas encuestadoras pongan a cada quien en su lugar diciendo que no avalan las cifras que se dan a 

conocer. Lo cierto es que las encuestas colocan a EPN a la cabeza por más de diez puntos de ventaja y faltando trece 
días de campaña todo indica que este arroz está listo para servirse en las mesas de los priístas, con manteles azules 

alumbrados por el sol azteca. Así parece. Falta la elección, que es lo realmente importante. * CON JOSEFINA CAERÍAN 

XÓCHITL, POR TERCERA VEZ, Y GLORIA ROMERO POR SEGUNDA OCASIÓN  Si como todo lo indica gana Peña Nieto, 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA y el Peje serían los grandes perdedores; pero en su caída la panista, como en las fichas de 

dominó, se llevaría -en el caso de Hidalgo- a otras fichas que en el inicio de la campaña se sentían simplemente 
invencibles, pero que ahora se ven frágiles y con todos los signos de la derrota en la frente. Para XÓCHITL sería su 

tercera derrota: la primera fue cuando aspiró a la gubernatura y se quedó en la orilla, pese a todo el show que armó; la 

segunda cuando quiso ser presidenta municipal pero el PAN la bajó de la candidatura porque no comprobaba la 
residencia legal en Pachuca y la dirigencia de los azules le dijo que no iba porque los priístas le iban a quitar la 

candidatura con la mano en la cintura; y la tercera derrota parece ser que se la va a proporcionar ISIDRO PEDRAZA, que 
le comió el mandado mientras ella andaba de campaña con la señora JOSEFINA y que al final si no pasa nada 

extraordinario perderá la carrera presidencial. Pero a la derrota posible de las dos señoras se debe sumar la segunda 

derrota de GLORIA ROMERO, que quiso ser presidenta municipal de Pachuca cuando bajaron de la candidatura a 
NATIVIDAD CASTREJÓN en una mala jugada, pues había un acuerdo con él que no se respetó y al final ELEAZAR GARCÍA 

venció en la contienda electoral. La señora Romero puede perder su segunda elección este 1 de julio y parece que no 
hay poder que lo impida. Así es este juego de la política. ELEAZAR Y EL AJEDREZ... El alcalde de Pachuca, Eleazar García, 

juega buen ajedrez político y en una decisión que nace de escuchar a la Junta de Coordinación Política, en la que 
hablaron regidores de todos los partidos políticos, se decidió aplazar el inicio de trabajos de la recolección de basura por 

parte de la empresa CAMBIO VERDE para después de las elecciones del 1 de julio para que no se le dé ningún tinte 

electoral. Esto demuestra tacto político y sensibilidad del alcalde, y desde luego muestra un ayuntamiento unido y deja 
de lado lecturas sesgadas de quienes le quieren dar al tema de la basura otras visiones para sus ríos revueltos. Con esta 

medida el alcalde y los regidores dejan a los piratas grillos sin pescados y a la garza chiflando en la loma. (Adalberto 
Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Funcionarios panistas ¿qué harán?: Al no alterarse las tendencias electorales en la carrera presidencial tras el debate 
de los cuatro candidatos sucedida de una operación más intensa de las dos coaliciones y los dos partidos que van solos 

en esta contienda, la preocupación empieza a hacer presa de funcionarios y presidentes municipales de Acción Nacional 

(PAN) que observan como el barco se hunde y las lanchas salvavidas no alcanzan para todos. En los últimos años se 
observó aquí en Hidalgo la lucha intestina en el PAN por las delegaciones federales que se convirtieron en botines, 

premios y chantaje en los procesos electorales internos y constitucionales, no se digan candidaturas con alto grado de 
posibilidad de triunfo, tan así que grupos neopanistas como el universitario participan de ella. Los entre 14 y 17 puntos 

de ventaja que mantiene Enrique Peña Nieto, que se amplían aquí dos más en la elección de senadores, hacen temer 
silenciosa desbandada o simulación de alcaldes panistas que así buscarían una buena relación con los gobiernos estatal y 

federal los siguientes 4 años y, los delegados permanecer el mayor tiempo posible en el cargo e incluso cambiar de 

bando. No es actitud privativa de panistas, hoy sus filas están llenas de ex priistas, simple la alternancia convirtió el 
transfuguismo y la simulación en ejercicio común, lo mismo que la simulación, porque hay quien se mantienen en un 

partido y apoyan o se inmiscuyen en otro; ejemplo el hombre fuerte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH), Gerardo Sosa Castelán a quien tal vez no le sea tan conveniente un triunfo de su hermano Damián candidato a 

diputado federal del PAN en Tulancingo. Militancia y convicción, estarán a prueba en el panismo, en especial en aquel 

que logró elevar su status y tiene el serio riesgo de perderlo, mientras que algunos alcaldes panistas ya estudian en esta 
etapa final del proceso electoral asumir una actitud de apego a las leyes, no apoyando con recursos públicos a los 

candidatos de su partido en aras de una buena relación institucional el resto de su mandato. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los temores del SNTE: Ante el temor de que el gobierno federal, sea el actual o el que viene, les aplique la misma 

acción que al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) realizan una serie de acciones que incluyen a maestros y padres de familia, con la pretensión de que 

se sumen a su lucha contra la denostación y la crítica de la cúpula sindical, encabezada todavía por Elba Esther Gordillo 

Morales. Una de las estrategias escogidas por la cúpula sindical en Hidalgo es la difusión de un video, en el que se exalta 
la figura del maestro como líder, guía y mentor en cada centro escolar y el apostolado que hasta hace un tiempo 

desempeñaban, sobre todo en las comunidades, donde su liderazgo era tan importante e imprescindible que se 
convertían prácticamente en la máxima autoridad. Hoy, son cuestionados y criticados por su bajo desempeño como 

maestros, aunque en el video se defienden y se lanzan contra sus detractores como los que realizaron el documental ―De 

Panzazo‖, en el que se cuestiona no sólo el bajo nivel de los alumnos, sino de los mismos profesores. A instancias de la 
dirigencia seccional, encabezada por Francisco Sinhué Ramírez Oviedo y de manera importante por el líder moral de la 

sección XV, Moisés Jiménez, se ha ordenado que en cada escuela se proyecte el video a los padres de familia para 
hacerlos sus aliados en esta lucha y sobre todo ante el temor de que el SNTE corra la misma suerte que el SME, cuando 

el 11 de octubre del 2009 el gobierno federal determinó la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza y dejó en el 

desamparo laboral a 46 mil trabajadores, para fortalecer a la mal llamada ―empresa de clase mundial‖. Hay fundados 
temores en el SNTE, un organismo poderoso en América Latina, no precisamente por el número de agremiados que 

ronda el millón y medio, sino por su poder económico y político, que le ha alcanzado hasta para crear su propio partido 
político (Nueva Alianza). Su suerte, la del SNTE, bien podría cambiar después del 1 de julio. (Carlos Camacho, página 

03) 

Crónica-Fiat Lux… 

El Circo: Con el correr del tiempo quedó una cosa clara: que en este surrealista país llamado México muchos personajes 
de la política (o de lo que entendieron con los años como tal cosa) aprendieron una suerte de doctrina circense que va 

del escapismo, cuando por infortunio son descubiertos en hechos que ―violan‖ las leyes creadas por ellos mismos, al 

malabarismo y ante todo al trapecismo que en este ámbito lo mismo abarca cambiar de un partido a otro por intereses 
personales que brincar de un cargo a otro para vivir, demasiado bien, a costa del erario público. Lejos, muy lejos en la 

construcción histórica de nuestra patria, quedó también la ideología primigenia de los institutos políticos, la ―logia‖ de la 
cual nacieron donde abundaban artes como la gramática, retórica, oratoria y la propia lógica como ―ciencias‖ elementales 

para el ―buen gobierno‖; se vio trastocada por ese virus que representa desde siempre el poder. Los saltimbanquis 

además profundizaron y llevaron a otro nivel la prestidigitación, artificios conquistados y exaltados en efigies como el 
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fuero a partir de una prostituida Constitución que a la postre se asemeja más al techo de cualquier vivienda del Infonavit 

por donde se filtran las esperanzas del pueblo en temporada de lluvias legislativas que a una verdadera Carta Magna 

para garantizar sus más básicos derechos. Ejercicio espectacular, reitero, al que asistimos hoy los que no gozamos de 
fueros ni salarios fastuosos en aras de un nuevo ciclo presidencial que, por si fuera poco, también regenera o degenera 

(ambos términos aplican) al Congreso de la Unión. Tocando lo local, desde Hidalgo se prepara ya, sólo por citar un caso, 
la llegada de quien habrá de suceder al actual gobernador. Por increíble que parezca (y puede que aquí esté la verdadera 

―magia‖), algunos de los que ahora anhelan llegar a San Lázaro o al nuevo palacio de Paseo de la Reforma, ya piensan y 

desde luego trabajan en dicho objetivo. Será que el tiempo en la política, tan llenade alquimistas y taumaturgas, corre de 
otra forma, de una manera incomprensible para los simples mortales. Será por ello que sólo ahí, en esa región que 

habitan, una dimensión paralela que no alcanzan a contemplar ojos profanos, cumplen sus promesas de cada campaña. 
¿Qué dirá la bola de cristal sobre el empoderamiento cada vez más vigoroso de la casta osorista y a quién designará 

como nuevo ungido para proseguir la dinastía? El circo cambia de ciudad, mas nunca de atracciones; pase usted. (Juan 
José Herrera, página 04) 

Criterio-Aunque ud. no lo crea! de Rachy…Gracias por participar 

La caída vertiginosa que venía sorteando la candidata presidencial del PAN parece que tocó fondo y va de nueva cuenta 
de forma regresiva, primero alcanzar a López Obrador y posteriormente a Enrique Peña Nieto, aun puntero a nivel 

nacional –versión del diario The New York Times- no así en la zona centro del país, pues en el DF y los municipios 
conurbados es donde AMLO ha acrecentado más su capital político. 

Quiérase o no, el debate le permitió a Josefina Vázquez por enésima ocasión dar otro golpe de timón, fue una bocanada 
de aire a quien ya parecía estar con un pie fuera del proceso electoral. Atacar a sus tres adversarios y hacer algunas 

propuestas, la mantienen con posibilidad, según apreciación del propio presidente. 

Las dos semanas restantes de campaña serán inéditas, el recrudecimiento de la guerra sucia hacia los tres punteros 

parece inevitable. 

La película Colosio, el asesinato tratará sin duda se incidir en el ánimo electoral, aunado a la política que desde Estados 

Unidos pretenden subliminalmente imponer desmadejando gradualmente los hilos que llegan a los ex gobernadores de 
Tamaulipas. 

Pero no sólo Enrique Peña sufrirá traspiés en busca del triunfo, también López Obrador sortea golpes bajos y tratan de 
que la sociedad siga creyendo que es un peligro para México. Al respecto, él ha dado a conocer los presuntos 

colaboradores que integrarían su gabinete. Al hacerle señalamientos de autoritarismo, parecería que en el probable caso 
de ganar las elecciones todo sería caótico; como si no existiese la división de poderes para frenar cualquier tipo de 

abusos. 

Cuando el ex presidente Vicente Fox se refirió a que Josefina sólo con un milagro podía ganar la presidencia, quizás se 

refirió a un hecho sobrenatural que ayude realmente a la candidata del PAN, pues el presidente Calderón tiene la 
tentación de apoyarla, pero los agujeros negros de su administración son una pesada carga para Vázquez Mota. 

¿Cómo cuestionar los ex gobiernos corruptos emanados del PRI, como lo fueron Ulises Ruiz en Oaxaca y Mario Marín en 
Puebla, si teniendo elementos contundentes se hizo de la vista gorda y no aplicó la justicia? 

También el presidente Calderón dio un combate frontal hacia la delincuencia organizada, sólo que curiosamente jamás 
encontró ninguna irregularidad señalada por la justicia estadunidense. Hoy pretende sacarle jugo político a las omisiones 

que demostraron su inexperiencia en el poder.  (José Raquel Badillo, página 17)  

El Reloj-La hora en punto: De la Rocha, ¿Proyecto político?  
Discreto en su actuar, saturado de encomiendas, pero sin perder el don de gente, Aunard de la Rocha Waite, quien se 

desempeña como secretario de Finanzas del gobierno estatal, admite estar concentrado en su responsabilidad. Alejado 
de reflectores, sin despegar los pies del suelo, De la Rocha se ocupa de los asuntos financieros y fiscales que le fueron 

encomendados; su trayectoria en la administración pública es desde hace cuatro sexenios. El entusiasta responsable del 
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manejo de las finanzas estatales, inició su trayectoria en el sexenio de Jesús Murillo en el área de Relaciones Públicas, en 

la entonces denominada Secretaría de Industria y Comercio. Identificado con el ex gobernador Manuel Ángel Núñez, pero 

al mismo tiempo lejos de él, Aunard emigró del gobierno estatal para continuar en el extranjero estudios de posgrado, 
que con los años se convirtieron en una de sus cartas para reincorporarse a la administración estatal en el sexenio de 

Miguel Osorio. En la Secretaría de Turismo, mientras Cuauhtémoc Ochoa atendía la agenda de la Industria sin 
Chimeneas, de la Rocha Waite se encargaba de la operación de la dependencia, actividad de la que fue removido y por 

instrucciones superiores enviado a la Secretaría de Desarrollo Económico, casi al término del sexenio anterior. A días de 

que Francisco Olvera asumiera la gubernatura, Aunard fue designado secreta-rio particular del Ejecutivo y al primer ario 
de la administración, desciende del cuarto al primer piso de Palacio de Gobierno, para convertirse en secretario de 

Finanzas. En una área donde las demandas son mu-chas y los recursos escasos, De la Rocha Waite mantiene una política 
incluyente donde caben alcaldes emergidos de todas las corrientes políticas, grupos sociales con de-mandas que se 

convierten en plantones y funcionarios de distintas dependencias que apenas justifican recursos que nunca les alcanzan 
pese a resultados cuestionables. Hoy, la agenda política se centra en los suspirantes a cargos de elección popular, que 

afirman tener la mirada puesta en el presente, pero no niegan posibilidades futuras. En dos meses y medio, 

aproximadamente, habremos de escuchar el mensaje que resumirá el segundo informe de gobierno de Fran-cisco Olvera, 
en una administración que ha delineado sus objetivos en los años por venir. En tanto, De la Rocha se mantiene a la 

altura de Fernando Moctezuma, de Eleazar García, de Pedro Luis Noble, Ramón Ramírez y Damián Canales, funcionarios 
estatales de primera línea. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora sí, este día todos los candidatos de todos los partidos en Hidalgo se darán cita en un encuentro 

organizado por el Tec de Monterrey en Pachuca en donde sostendrán una especie de intercambio de ideas y 

propuestas con estudiantes. Para los que decían que no podían darse las condiciones, los organizadores brindaron un 
formato amable en donde cada partido y sus postulantes, aspirantes al Senado y a San Lázaro, podrán explicar sus 

intenciones para pedir el voto y no para echarse pleito como en los debates que realiza el IFE. 

: Que en el Día Mundial del Donante de Sangre se preguntan dónde quedó el proyecto que pretendía la construcción 

de un banco de sangre totalmente independiente con mayor capacidad y que inclusive podría apoyar a otros estados. A 
la fecha, la demanda es constante de este tejido y en los hospitales existe un adeudo histórico con el Centro Estatal de 

Transfusión Sanguínea; esperemos que el proyecto se retome. 

: Que Onésimo Serrano González el diputado local priísta no quita el dedo del renglón y busca darle salida a la Ley 

de Protección a Periodistas, habrá un foro de discusión en Tula, esta ley está estancada en el Congreso del estado y 
acá entre nos dicen que una de las causas es la envidia, pues de aprobarse sería la primera Ley en su tipo a nivel estatal 

y nacional; pondría a Hidalgo, y obvio a Onésimo Serrano, en todos los planos mediáticos, de allí que otros legisladores 
sobre todo los que buscan protagonismo no la quieren dejar salir. 

: Que en PAN Hidalgo confían en ganar las elecciones pese a que a Josefina Vázquez Mota no le va bien en la 
preferencia del electorado, sin embargo su fe no acaba, pero no faltan quienes ya están pensado seriamente en cambiar 

de bando ―estratégicamente‖ para mantener un empleo en caso de que gane las elecciones el candidato priísta Enrique 
Peña Nieto; se cuenta que la ex filiación tricolor de muchos actuales blanquiazules podría influir para que busquen 

concilio con las autoridades después del 1 de julio. ¿Será?  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Lo que buscamos es que la feria por primera vez tenga un reordenamiento distinto de los comercio, darle certeza a los 

vecinos, tranquilidad y un acceso mejor a sus casas, que podamos poner una zona de baños digna‖ 

Stefania García Camacho 
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Titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca. 

Lo digo rotundamente no, desconocía el tema pero para nada, nosotros estamos en total apertura para cualquier 
movimiento social y con los jóvenes también, bienvenidos ellos al partido también...‖ 

Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente estatal del partido revolucionario institucional 

Vamos a pedir el apoyo de la policía estatal, de la Policía Federal y desde luego; es lamentable, pero, nosotros estamos 

limitados en el sentido del equipo que tenemos en el municipio, estamos empezando la administración‖ 

Francisco Javier Téllez Sánchez 

Presidente Municipal de Atotonilco el Grande. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que fue bien recibida entre la población de la zona Tula-Tepeji la presencia del gobernador Francisco Olvera, quien 
inauguró el Observatorio de Seguridad y Gobernanza Urbana Regional. La nueva oficina de atención a los ciudadanos 

responde a las inquietudes de los vecinos ante los problemas de delincuencia que han azotado en fechas recientes. 

que la tribu panista del sexto distrito electoral federal, con cabecera en Pachuca, hace cuentas alegres, porque varios de 

ellos adelantan un posible triunfo de su candidato a diputado Luis Baños, pues aseguran que en los sondeos 
encargados por ellos mismos llevan ocho puntos de ventaja a la candidata del tricolor. Habrá que ver qué tanta razón 

tienen el 1 de julio próximo. 

que hablando de los albiazules, en ese partido también confían en sacar el mayor número de votos a favor de sus 

candidatos a diputados, senadores y presidenta en los distritos de Tulancingo y Pachuca. Y es que en la Ciudad de los 
Satélites estiman que Damián Sosa Castelán se alzará con el triunfo, y en Pachuca, con Luis Baños. Lo cierto es que 

en los cinco restantes distritos sus candidatos no logran posicionarse, pues en principio apostaron a ganar Huejutla 
con Andrés Espinosa como su abanderado, pero esa campaña vino de más, a menos. 

que si del proceso electoral se trata, quien anda muy activo es el subprocurador estatal de Asuntos Electorales, José 
Luis Lima Morales, quien visita todas las regiones de la entidad a fin de realizar reuniones con servidores públicos, 

consejos consultivos ciudadanos y otras instancias, para dar a conocer las obligaciones y responsabilidades de los 
servidores derivado de la reciente firma del convenio que suscribieron el gobernador Francisco Olvera Ruiz y la titular 

de la Fepade, Imelda Calvillo Tello. 

que como resultado de una auditoría practicada a la dirección de Escuelas de calidad de la SEPH, resultaron 
observaciones por mas de 43 millones de pesos durante la gestión de la anterior directora, Irma Chávez, quien desde 

hace meses fue relevada por Marta Patricia Briseño Ortiz. 

que buen recibimiento ha tenido en Medellín, Colombia, el presidente municipal pachuqueño Eleazar García, pues fue 
entrevistado ampliamente en una televisora local mientras, en la pantalla, se mostraba el video con tomas de la ciudad 

que el alcalde utilizó durante su toma de protesta como tal. Anoche, en el hotel donde se hospedan, fue posible ver 

a García Sánchez y a su equipo alistarse para saborear unas buenas costillas a manera de cena, con lo cual el 
presidente municipal estará listo para su participación de hoy en una mesa con sus homólogos de Buenos Aires, Lima y 

Chicago.  (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Urge detener nuestra voracidad antes de que la tierra se canse de nosotros (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Pascasio Velázquez Gutiérrez, ex suplente del panista Luis Baños en la contienda para la 
elección de alcaldes de 2011, se sumará al proyecto de Movimiento Progresista rumbo a las elecciones federales del 

próximo 01 de julio, anunció María Cruz García. Dijo quien fomente el voto a favor de las izquierdas en Pachuca y Mineral 
de la Reforma…  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del … 

Suena en Radio Pasillo que este jueves se llevará a cabo otro foro de propuestas entre candidatos al Senado en el 

Tecnológico de Monterrey. 

Hasta el momento sólo han confirmado su asistencia los aspirantes del PAN, el Movimiento Progresista y el Panal, mismos 

que asistieron hace poco a un ejercicio similar efectuado en la Universidad La Salle. 

Los abanderados del PRI, Omar Fayad y David Penchyna, y del PVEM, Christian Pulido y Adriana Basurto, aún 

no han definido si acudirán al evento. 

A través de las ondas hertzianas llegó a Radio Pasillo el rumor de que los salientes consejeros del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo mejorarán el edificio sede del organismo antes de dejar el encargo en noviembre próximo. 

Entre las obras que se llevarán a cabo con este propósito se incluye la colocación de un ascensor y nuevas 
escaleras, a efecto de facilitar la movilidad de los empleados. 

Por cierto, los comicios federales han retrasado las pláticas entre partidos políticos encaminadas a elegir al sucesor de 
Daniel Jiménez Rojo y el nuevo equipo de consejeros. 

Suena en Radio Pasillo que las organizaciones promotoras de los derechos lésbico-gay han buscado acercamientos 

con la mayor cantidad de candidatos al Senado y a las diputaciones federales que estarán en juego el próximo 1 de julio 

en Hidalgo, a fin de coordinarse en una agenda de trabajo a favor de este sector minoritario. 

Sin embargo, con quien no se han acercado aún es con la aspirante Diana Marroquín Bayardo, quien sería la persona 
idónea para impulsar la lucha de la diversidad sexual por ser la primera mujer transgénero que logra competir en una 

jornada electoral en el país. 

El distanciamiento obedece al pleito entre la aspirante del Movimiento Progresista a diputada federal por el distrito de 

Tulancingo y la dirigente en Hidalgo de la comunidad lésbico-gay, Karen Quintero, quienes desde hace un buen tiempo 
no se pueden ver. 

Andrés Manuel López Obrador, del Movimiento Progresista, y Gabriel Quadri de la Torre, del Partido Nueva 
Alianza (Panal), son los únicos candidatos presidenciales que hasta el momento tienen confirmado un evento de cierre de 

campaña en Pachuca. 

El tabasqueño y sus huestes eligieron la plaza Juárez para llevar a cabo el evento multitudinario, mientras que el 

abanderado de los profes prefirió un espacio cerrado y más pequeño, y por ello decidió que su mitin se realice en la plaza 
de toros Vicente Segura. 

(redacción, página de internet)  

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

26 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2266  

 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

¿Y esos espectaculares, mi Claudia? 

¡Quiero contigo!, dice en tono desesperado el espectacular de la candidata panista a diputad federal colocado en la 
carretera México-Pachuca, Claudia Luna. Y la mera verdad que nadie atinó a entender qué es lo que quería o quiere la 

aspirante a legisladora. Porque si anda con slogans de doble sentido mejor le recomiendo como asesor de campaña a 
don Félix Castillo, El Gato Seco, porque en esto de entrarle casi casi al albur, o se hace en serio o mejor no. Porque por 

lo mientras la gigantesca fotografía de Claudia Luna y la frase señalada del, ―¡quiero contigo!‖, como que hace pensar en 

urgencia de urgida. 

Un hecho: Isidro ya está en empate técnico con Xóchitl 

Ahora que empiece a preocuparse la dama del buen decir, es decir Xóchitl Gálvez, porque lo que un día le representó de 
ayuda el PRD, ahora será todo lo contrario, y por lo mientras el candidato al Senado, Isidro Pedraza, al que la Chóchil no 

se ha cansado de calificar como corrupto, aliado del gobierno, transa a más no poder y otras lindezas, ya la alcanzó y 

para que la va a pasar. O sea que se va a quedar como el chinito la de Tepa, y todo por no calcular bien que la ola 
panista, pero de desprestigio, la iba a llevar derechito al precipicio. 

Si le pegan y es candidato, mejor diga que solito se pegó 

Ahora resulta que sin un candidato es agredido por huestes que, se supone son de otro partido, ya no es cierto. Porque 

con un sistema mimetizador, todos los que odian a uno de los candidatos, y que se hacen llamar los 132, ya descubrieron 
que la moda es que cualquier aspirante a puesto de elección popular gusta de pegarse solito para acusar al otro. De tal 

modo que si alguien por ahí me lee y se lo surten, salga a decir presuroso que ni le dolió y que además solito, nada más 

de pura onda, decidió auto-moquetearse. 

Se le cae la diputación a Damián Sosa 

Justo cuando ya se sentía seguro en el Congreso de la Unión, Damián Sosa Castelán empieza a sentir pasos en la azotea, 
y todo porque el PAN, partido que lo postuló, nomás no da una y todavía peor su candidata presidencial. De tal modo 

que incluso para suerte de su hermano, que siempre cae parado, su derrota podría llevarle aire al mandamás de la UAEH, 

que de este modo podría argumentar que no le jugó chueco a su partido, o ex partido, el PRI. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Manuel Larrieta: El titular de ―Panorama informativo, así sucede‖ es uno de los comunicadores que en la capital 

hidalguense consagró su imagen por proporcionar voz a los ciudadanos a través de las ondas hertzianas; desde este 
espacio Larrieta Espinoza accedió a un nicho específico de audiencia, motivo por el cual permanece vigente en el día a 

día de los capitalinos.  

Abajo-Ramiro Mendoza: La labor del secretario general del Sindicato de Personal Académico de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo es sesgada, argumentan que los beneficios alcanzados por este organismo no son 

otorgados homogéneamente y es que mientras ciertos sectores gozan de enormes beneficios, otros subalternos pugnan 

por regular lo concerniente al pago que perciben por las horas trabajadas.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

HACE AGUA 

Pese a que por todas partes pide consejo y asesoría, el presidente municipal de Mineral de la Reforma, 

Filiberto Hernández, no consigue quitarse la pésima imagen que la sociedad percibe de él. Sin un auténtico 
proyecto de gobierno, envuelto en diversos líos personales, sin liderazgo al interior de su gabinete y del cabildo, 

Hernández Monzalvo confesó incluso a sus cercanos que está desesperado porque nada le sale bien ya que él quisiera 
verse en los medios informativos como lo hacen otros alcaldes de la entidad. 

BARDA 

La universidad estatal aplica una cuantiosa inversión para construir una barda perimetral en sus 
instalaciones ubicadas en Mineral de la Reforma. Los trabajos llevan varias semanas y según lo que hasta hoy se 

puede ver, el modelo de la barda es igual al que hace aproximadamente un año se construyó en la fundación 

universitaria. Parece que les gustó el modelo. Decenas de trabajadores participan en varias brigadas para cumplir esta 
meta en la máxima casa de estudios de Hidalgo. 

LIBRES 

José Alfredo Jiménez Juárez, quien ostenta el cargo de secretario general de la Sección XXII del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del IMSS, asevera que los 6 mil agremiados en Hidalgo son libres de votar por el 

partido y candidato que deseen. Sin embargo, el dirigente sindical es suplente de Luis Baños en la fórmula panista a 
la diputación federal por el Distrito VI, Pachuca y Mineral de la Reforma. Los propios trabajadores confirmaron a los 

grillitos que no hay indicación directa sobre el voto, al menos en lo discursivo, pero es clara la influencia que se ejerce a 

favor de Acción Nacional. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 
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